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Installation du nouveau ministre 
de la Communication Mohamed Laagab

Justice:

 Les comptes officiels “Facebook” et “Twitter” certifiés badge bleu

Réunion des bureaux des deux chambres 
du Parlement et de la représentante 

du Gouvernement

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
a procédé, lundi au Palais 

du gouvernement, à l’installation 
du nouveau ministre de la 
Communication, M. Mohamed 
Laagab.
Dans son allocution lors de la 
cérémonie d’installation qui s’est 
déroulée en présence de cadres 

centraux du ministère et de directeurs 
des établissements médiatiques 
nationaux, M. Laagab a exprimé 
le souhait d’être à la hauteur de la 
confiance placée en lui par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en le nommant à la tête du 
ministère, appelant tous les concernés 
parmi les cadres du ministère, les 
directeurs des établissements publics 

et privés et les journalistes, à “œuvrer, 
main dans la main, à promouvoir ce 
secteur sensible”.
Après avoir salué les efforts et 
les réalisations accomplis par ses 
prédécesseurs à la tête du ministère, 
notamment en ce qui a trait au système 
législatif, à l’instar de la loi organique 
relative à l’information, M. Laagab a 
insisté sur l’importance de poursuivre 

le parachèvement de ce système, à 
travers l’adoption de la loi relative 
à l’activité audiovisuelle et de la loi 
sur la presse écrite et électronique, 
pour entamer ensuite “l’édification 
des institutions encadrant le secteur, 
et à leur tête, l’autorité de régulation 
de la presse écrite et de la presse 
électronique, puis l’installation du 
conseil d’éthique et de déontologie de 

la profession”.
Le ministre s’est dit également 
convaincu que grâce à la confiance 
placée en lui par le Président de la 
République et au soutien qu’il a reçu 
de la part du Premier ministre et des 
composantes du secteur, le défi sera 
relevé et les objectifs tracés seront 
concrétisés.

Le ministère de la Justice 
a indiqué, lundi dans 
un communiqué, que 

ses comptes “Facebook” et 
“Twitter” certifiés badge bleu 
sont ses deux pages officielles.

Dans ce cadre, “le ministère 
de la Justice informe que 
ses comptes “Facebook” et 
“Twitter” certifiés badge bleu, 
sont ses seules pages officielles 
et se décharge de toute autre 

page ouverte au nom du ministre 
de la Justice, garde des Sceaux, 
M. Abderrachid Tabi”.
Le ministère précise également 
que M. Tabi “ne dispose d’aucune 
page à son nom personnel”, 

soulignant que le département 
ministériel “maintient une 
bonne communication à travers 
ses pages officielles avec les 
citoyens ayant interagi, en toute 
bonne foi, avec cette page”.

Le président du Conseil de la nation, 
Salah Goudjil, et le président 
de l’Assemblée populaire 

nationale (APN), Brahim Boughali ont 
coprésidé, lundi, une réunion regroupant 
les bureaux des deux chambres du 
Parlement, en présence de la ministre 
des Relations avec le Parlement, Basma 
Azouar, pour arrêter l’ordre du jour de 
la session parlementaire ordinaire 2023-
2024, indiqué un communiqué de la 
chambre haute du Parlement.
Cette réunion qui s’est déroulée au siège 
du Conseil de la nation, “intervient 
conformément aux dispositions de 
l’article 15 (alinéa 1) de la loi organique 
16-12, modifiée et complétée, définissant 
l’organisation et le fonctionnement de 
l’APN et du Conseil de la Nation, ainsi 
que les relations fonctionnelles entre 
les deux chambres du Parlement et le 
Gouvernement”, précise le communiqué.
A l’entame de la réunion, M. Goudjil a 
relevé “l’importance de la coordination 
et de la complémentarité entre les deux 
chambres du Parlement, qui se doivent 
de réviser, lors de cette session, leurs 
règlements intérieurs en adéquation avec 
la Constitution du 1er novembre 2020 et 
avec la spécificité, la nature et les tâches 
législatives et de contrôle de chaque 
chambre”.
A ce titre, il a souligné la nécessité de 
“hiérarchiser et définir les priorités 
lors de l’examen des projets de loi”, 
affirmant partager l’avis du président 
de l’APN qui a mis en avant la priorité 
accordée aux projets de loi portant codes 
communal et de wilaya, de nature à 
“consacrer véritablement le principe de 

décentralisation”.
Le président du Conseil de la nation 
a, en outre, réaffirmé la nécessité de 
“redynamiser le rôle de la diplomatie 
parlementaire dans la défense des 
causes de la Nation”, rappelant en 
même temps “la réunion de coordination 
tenue dernièrement avec les services du 
ministère des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, 
qui vise à consolider davantage la 
coordination entre les deux pouvoirs 
exécutif et législatif”.
A cette occasion, M. Boughali a indiqué, 
de son côté, que l’ordre du jour des 
travaux de la session actuelle sera 
“intense, ajouté aux deux règlements 
intérieurs de chaque Chambre, avec 
la Déclaration de politique générale 
du Gouvernement et certains projets 
de loi qui peuvent être soulevés par le 
gouvernement, ce qui requiert, a-t-il dit, 
“un grand effort “.
Dans ce cadre, il a appelé à l’impératif 
de “fixer” les priorités, lors de l’examen 
de certains projets de loi, exprimant le 
souhait de voir les deux projets de code 
communal et de wilaya adoptés “dans 
les brefs délais”, au vu de leur “grand 
impact sur le déroulement des projets de 
développement sur le plan local”, a-t-il 

expliqué.
M. Boughali a, enfin, fait part de “sa 
disponibilité à œuvrer à la relance de 
la coordination avec le Conseil de la 
nation au volet législatif”, ainsi que pour 
“la diplomatie parlementaire et tout ce 
qui a trait aux missions d’information 
provisoires, en vue d’éviter les visites 
répétées dans les mêmes wilayas”.
Dans son allocution, la ministre 
des Relations avec le Parlement, 
représentante du gouvernement, a salué 
“les pas franchis par l’Algérie dans le 
contexte des orientations du Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, vers un avenir prometteur”, 
appelant à “travailler main dans la main 
et à rejeter les différends et la division en 
vue de se dresser tel un rempart contre 
les ennemis de l’Algérie”.
La ministre a, en outre, fait état d’une liste 
de projets de loi déposés actuellement 
auprès de l’APN, ainsi que de projets de 
loi qui peuvent constituer l’ordre du jour 
des travaux de la session parlementaire 
ordinaire 2023/2024.
Mme Azouar a également relevé que 
“des départements ministériels s’attèlent 
actuellement à la préparation et à 
l’élaboration d’autres projets de loi qui 
peuvent s’ajouter à la liste de ces projets 
de loi”, indiquant que “le gouvernement 
se réserve le droit d’affirmer que 
certains projets de loi peuvent revêtir le 
caractère d’urgence, et ce conformément 
à la loi organique régissant les relations 
fonctionnelles entre le Parlement et le 
Gouvernement”, conclut le communiqué 
du Conseil de la nation.

Le président du CNDH 
reçoit l’ambassadeur 

du Chili à Alger

Le président du Conseil national des droits de 
l’Homme (CNDH), Abdelmadjid Zaalani a reçu, 
lundi, l’ambassadeur de la République du Chili en 

Algérie, Francisco Javier Berguno Hurtado, a indiqué un 
communiqué du Conseil.
M. Zaalani a affirmé, à l’entame de la rencontre, que 
l’Algérie “pays des libertés et des droits de l’Homme, l’une 
des principales références pour les mouvements de libération 
dans le monde et Mecque des révolutionnaires, poursuit sa 
lutte pour l’instauration du droit au développement pour 
tous les peuples”, note la même source.
De son côté, l’ambassadeur chilien a fait part de “la 
gratitude de son pays pour la solidarité spontanée et le 
fort soutien affiché par l’Algérie, dirigeants et peuple, 
aux réfugiés politiques chiliens qui ont choisi l’Algérie 
comme destination sûre, au lendemain du coup d’Etat du 11 
septembre 1973, contre le gouvernement d’union populaire 
démocratiquement élu sous la direction du Président 
Salvador Allende”.
A cette occasion, l’ambassadeur chilien a fait part de 
“démarches visant à ériger une stèle commémorative, en 
coordination avec les autorités officielles, sur le lieu de 
résidence des réfugiés chiliens de l’époque, afin que le lieu 
reste témoin de la solidité du lien entre les deux peuples 
amis”, relevant dans ce contexte “le rôle pivot de l’Algérie 
dans le rapprochement entre le Chili et l’Afrique”.
“Les deux partis ont également échangé les points de vue 
sur les moyens de développer la coopération entre le CNDH 
et l’Institut chilien des droits humains (INDH), dont les 
missions se croisent avec celles de son homologue algérien”.
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La France reconnaît une lenteur dans sa gestion du dossier 
de la mémoire avec l’Algérie

Staffan de Mistura entame une visite au Sahara 
occidental occupé

espagne : 
Arrestation de plusieurs Marocains impliqués 

dans un acte de cybercriminalité

L’envoyé personnel du 
secrétaire général des 
Nations unies pour 

le Sahara occidental, Staffan 
de Mistura, est arrivé lundi à 
Laâyoune occupée pour une visite 
au Sahara occidental, a indiqué 
l’ONU dans un communiqué.
 “Par la suite, il attend avec 
impatience d’effectuer des 
visites dans la région et des 
réunions avec toutes les parties 
concernées avant la publication 

du rapport du Secrétaire général 

(Antonio Guterres) au Conseil de 

sécurité en octobre”, précise le 

communiqué.

“L’envoyé personnel espère 

approfondir davantage les 
consultations avec toutes les 
parties concernées sur les 
perspectives de faire progresser 
de manière constructive le 
processus politique au Sahara 
occidental au cours de ces 
engagements régionaux”, ajoute 
la même source.
“Il prévoit de rendre compte de 
ses visites et engagements auprès 
du Secrétaire général ainsi qu’au 
Conseil de sécurité en octobre”, 

conclut le communiqué.
Il s’agit de la troisième visite 
de Staffan de Mistura depuis sa 
nomination en octobre 2021, 
après celles effectuées en janvier 
et en juillet 2022 au Maroc, aux 
Camps de réfugiés sahraouis, 
où il a rencontré plusieurs 
responsables du Front Polisario, 
seul représentant légitime du 
peuple sahraoui, en Mauritanie 
et en Algérie, pays voisins et 
observateurs.

Il n’a jamais pu se rendre 
auparavant dans les territoires 
occupés, suite au refus de 
l’occupant marocain.
Sa mission reste difficile 
et complexe, en raison des 
atermoiements et manœuvres 
marocaines pour l’empêcher de 
trouver une solution à la dernière 
colonie d’Afrique, mettre fin 
à son occupation et accorder 
aux Sahraouis leur droit à 
l’autodétermination.

La police espagnole a arrêté 
plusieurs Marocains 
suite au démantèlement 

d’une organisation criminelle 
spécialisée dans la fraude 
au moyen de techniques 
d’escroquerie sur les comptes 
bancaires, ont rapporté des 
médias locaux.
Après trois mois d’enquête, 54 
personnes, pour la plupart des 
hommes, âgés de 16 à 51 ans 
et de nationalités espagnole, 
dominicaine et marocaine, ont 
été arrêtées pour avoir fait partie 
d’une organisation ayant commis 
plus de 80 actes criminels dans 
plusieurs provinces espagnoles 
pour un montant total de 150.000 
euros, précise le journal espagnol 
El Mundo.
A partir d’une attaque 
informatique sur le serveur d’une 
banque à Ontinyent (Valence), 
les cybercriminels auraient 
commencé à envoyer des SMS et 
effectuer des appels frauduleux 
aux clients, après avoir obtenu 

leurs données personnelles.
A l’aide de ces données, ils 
informaient les victimes qu’il 
y avait un problème avec leur 
compte et leur demandaient 
d’autres informations pour 
accéder à leurs services bancaires 
en ligne et effectuer des 
transactions frauduleuses.
De cette manière, ils auraient 
redirigé les victimes par SMS 
vers des sites web frauduleux 
pour qu’elles y saisissent 
leurs données d’utilisateur et 
leurs mots de passe bancaires, 
capturant ainsi les informations 
personnelles d’accès aux services 
bancaires.
Ils appelaient ensuite les victimes 
en se faisant passer pour leur 
banque et leur expliquaient 
qu’elles avaient des transactions 
en attente d’autorisation et 
qu’elles recevraient un code par 
SMS qu’elles devraient fournir 
pour assurer la sécurité de leurs 
comptes.
Selon la police, les fraudeurs 

auraient ainsi trompé les victimes 
afin d’obtenir toutes les données 
nécessaires à la réalisation des 
transactions frauduleuses.
Les agents soulignent la 
“spécialisation sophistiquée 
dans les techniques d’ingénierie 
sociale” des responsables de 
l’organisation, qui avaient 
“construit un réseau de personnes 
sous leurs ordres qui agissaient 

comme des mules”, car elles 
recevaient “l’argent fraudé 
pour le transférer ensuite sur 
d’autres comptes bancaires de 
l’organisation” appartenant aux 
patrons.
L’organisation criminelle avait 
une répartition des fonctions 
bien définie, puisqu’elle était 
divisée en sections ou échelons 
“composés de personnes aux 

profils différents axés sur la 
matérialisation de différentes 
techniques d’ingénierie sociale 
connues sous le nom de smishing, 
vishing et  phishing”.
La police souligne qu’elle a 
démantelé “un vaste réseau de 
mules bancaires qui mettaient 
leurs comptes à la disposition des 
cybercriminels pour recevoir les 
virements illicites”.
Ainsi donc, et après le trafic 
de drogue en provenance du 
Maroc qui ne cesse de défrayer 
la chronique en Espagne, où des 
saisies de quantités importantes de 
haschisch sont souvent signalées, 
les Marocains excellent désormais 
dans la cybercriminalité.
A rappeler que l’Organe 
international de contrôle des 
stupéfiants (OICS) avait indiqué, 
en mars 2022, que le Maroc, 
premier producteur mondial de 
haschisch, restait le principal pays 
de provenance de la résine de 
cannabis qui entre dans l’Union 
européenne (UE).

La ministre française des 
Affaires étrangères, 
Catherine Colonna, 

admet la lenteur de Paris dans 
le traitement de la mémoire 
avec l’Algérie et d’autres pays 
africains tels que le Rwanda et 
le Bénin. Dans une interview 
accordée au journal « Le Monde 
» dimanche dernier, Colonna 
souligne l’urgence de réexaminer 
les relations de la France avec 
ces pays qui partagent un passé 
commun.
Elle insiste sur le besoin de 
prendre des mesures concrètes en 
matière de mémoire, d’histoire et 
de restitution artistique, que ce 
soit pour le Rwanda, l’Algérie, le 
Cameroun ou le Bénin.
La ministre française considère 
que les récents événements dans 

certains pays africains tels que le 
Niger et le Mali sont des signaux 
indiquant que la France doit 
accélérer sa réévaluation globale 
de ses relations avec le continent 
africain. Elle souligne que le 
concept de « France – Afrique » 
est obsolète depuis longtemps. En 
effet, au cours des six dernières 
années, Paris a développé des 
partenariats et a augmenté de 50 
% ses investissements solidaires, 
prête à les renforcer davantage 
avec les pays partageant un passé 
commun, comme l’Algérie, le 
Rwanda et le Bénin.
Catherine Colonna exprime 
ses préoccupations concernant 
ces crises, craignant qu’elles 
ne ramènent parfois la France 
cinquante ans en arrière. 
Cependant, elle insiste sur le fait 

que Paris ne doit pas considérer 
ses relations avec l’Afrique 
uniquement sous cet angle. 
Selon elle, la France doit éviter 
de réduire ses relations avec 1,5 
milliard d’Africains à quelques 
milliers de manifestants à Niamey, 
dont certains sont rémunérés. Elle 
souligne que l’Afrique ne se limite 
pas à la région sahélienne, et que 
la France développe également 
des relations avec des pays où sa 
présence était moindre, comme 
le Kenya, l’Afrique du Sud et 
l’Éthiopie.

A quand la seconde réunion 
Commission des historiens 

(Algérie – France) ?
Cette reconnaissance de la 
ministre française intervient alors 
que les délégations françaises 
et algériennes se préparent à 

annoncer la date de la deuxième 
réunion de la Commission des 
historiens, qui se tiendra en 
Algérie, après leur réunion en 
avril dernier à Paris.
Cette commission travaille sur le 
dossier de la mémoire entre les 
deux pays, un dossier qui nécessite 
la reconnaissance de la part de la 
France. En effet, la résolution du 
dossier de la mémoire, selon la 
position algérienne, devrait passer 
par la reconnaissance de tous les 

aspects de la période coloniale, 
de 1830 à 1962, en tant que point 
central. La mémoire ne se limite 
pas seulement à la Guerre de 
libération, et la France ne peut 
pas ignorer sa responsabilité pour 
les souffrances endurées par les 
Algériens et les martyrs pendant 
plus d’un siècle et un tiers.
La reconnaissance de la lenteur 
de la France dans la gestion de 
la mémoire avec l’Algérie et 
d’autres pays africains est un 
pas important vers une meilleure 
compréhension des enjeux 
historiques. Il est essentiel de 
travailler sur une réconciliation 
basée sur une perspective 
inclusive de l’histoire, qui tient 
compte de toutes les facettes de 
la relation entre la France et ses 
anciennes colonies.
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ReNtRÉe scOLAiRe 2023-2024 :

Près de 11 millions d’écoliers rejoindront le 19 septembre leurs établissements

iNONDAtiONs eN ALGÉRie :

Plus de 800 emplacements 
à risque identifiés

BADDARi:

Soutien au développement des produits 
innovants au niveau des centres de recherche

La date de la rentrée 
scolaire 2023-2024, 
qui a suscité de très 

nombreuses interrogations 
auprès des élèves mais aussi de 
leurs parents, et ce, en raison 
du mystère qui tournait depuis 
des semaines autour de cette 
dernière, vient enfin d’être 
dévoilée et coïncidera avec le 
19 du mois en cours. En effet, 
la date de la rentrée de cette 
année a été officiellement fixée 
par le ministère de l’Éducation 
nationale pour le mardi 19 
septembre 2023.

Si la date de la rentrée des 
élèves vient d’être dévoilée 
(19 septembre 2023), pour le 
personnel administratif, la 
reprise s’est faite le dimanche 
27 août 2023 matin. Alors que 
le personnel enseignant, a 

retrouvé le chemin des écoles 
le dimanche 3 septembre 2023 
matin.
De plus, lors d’une visite au 
niveau des écoles Abdallah-
Houassine à Kouba et 
Mohamed-Khemisti à Hussein 
Dey à Alger, à l’occasion du 
retour des enseignants à leurs 
postes, le ministre de l’éducation 
nationale, Abdelhakim Belaabed 
a fait état de plus de 11 millions 
d’élèves inscrits pour cette année 
scolaire, encadrés par plus d’un 
demi-million d’enseignants, 
répartis sur quelque 30.000 

établissements. Et assurant 
que « toutes les conditions sont 
réunies pour que les enseignants 
reprennent le travail et que 
les élèves regagnent les bancs 
de l’école dans les meilleures 
conditions ».
ENIE produit 48 000 tablettes 
destinés aux établissements 
scolaires
Par ailleurs, l’Entreprise 
nationale des Industries 
Électroniques (ENIE) de Sidi Bel 
Abbès a produit 48.000 tablettes 
destinées aux établissements 
d’enseignement en prévision de 

la prochaine rentrée scolaire, 
dans le cadre de la convention 
conclue avec le secteur de 
l’Education Nationale, a déclaré 
la PDG de l’entreprise Baya 
Kendil, selon l’agence officielle.
Expliquant aussi que le 
ministère de l’Éducation 
nationale a conclu un accord 
avec la Société nationale des 
industries électroniques et la 
Société publique Alphatron pour 
la production de 72 000 tablettes 
pour la prochaine saison 
académique. Dans ce cadre, 48 
000 unités ont été produites.

Le délégué national des risques 
majeurs au ministère de 
l’intérieur, Afra Abdelhamid, 

a révélé l’identification de plus 
de 860 emplacements à risque 
d’inondation sur le territoire 
national.
Il a également souligné que 
des mesures préventives sont 
actuellement mises en œuvre 
pour faire face à toute situation 
d’urgence. Dans une déclaration 
faite à la chaine une, Afra a annoncé 
que plus d’une centaine de sites 
urbains exposés aux inondations ont 
été répertoriés.
Le responsable a mentionné que des 
calculs seront effectués pour évaluer 
la capacité du bassin d’eau qui 
approvisionne la zone urbaine en 
eau, tout en collectant des données 
relatives au couvert végétal et à la 
qualité du sol.
Dans le même contexte, le porte-
parole a souligné l’importance de 
prendre des mesures proactives, 

notamment le recensement des 
zones à risque d’inondation et le 
nettoyage de tous les égouts et 
systèmes de drainage.
Des inondations ont déjà causées 
plusieurs décès
Des inondations en cours ont 
déjà causé des pertes humaines et 
matérielles au cours des derniers 
jours en Algérie.
Ces événements ont entraîné un 
lourd bilan, avec au moins huit décès 
signalés, dont quatre à Tlemcen et 

quatre à El Bayadh, selon un rapport 
préliminaire publié par la Direction 
générale de la Protection Civile hier, 
le dimanche 3 septembre.
Les autorités de la Protection Civile 
ont annoncé le décès de quatre 
individus à la suite de la montée 
des eaux de l’oued Delia, dans la 
wilaya de Tlemcen. Ces personnes 
se trouvaient à bord d’un véhicule 
emporté par les eaux, mais ont 
été rapidement secourues par les 
équipes de la Protection Civile

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari 
a affirmé, mardi à Alger, 
l’importance du développement 
des produits innovants au niveau 
des centres de recherches dans 
l’objectif de créer une plus-value 
économique.
Lors d’une visite au Centre 
de recherche en technologies 
industrielles (CRTI) à Chéraga, 
où il a inspecté 6 produits 
innovants développés par les 
chercheurs du centre, M. Baddari 
a indiqué que ces produits 
“permettent de se rapprocher 
des secteurs de l’Industrie, des 
Mines et de l’Agriculture”, 
misant sur la transformation 
de cette technologie en un 
produit industrialisable et 

commercialisable.
Le ministre s’est félicité des 
résultats réalisés en matière de 
recherche scientifique, à même de 
contribuer au développement de 
l’économie nationale, soulignant 
l’importance de fixer “des délais 
pour la remise des premiers 
prototypes de ces projets tout 
en trouvant des partenaires 
industriels et commerciaux afin 
de concrétiser cette technologie 
sur le terrain en tant que valeur 
économique”.
A cette occasion, le ministre a 

inspecté quelques prototypes 
réalisés par les chercheurs du 
CTRI, notamment le premier 
prototype de la voiture 
électrique multi-usages, amie 
de l’environnement, prête à être 
utilisée en milieux clos à l’image 
des aéroports, des hôpitaux et des 
usines.
M. Baddari a également inspecté 
une épierreuse destinée à la mise 
en valeur des terres agricoles, 
un prototype développé en 
collaboration avec un partenaire 
industriel.
Par la même occasion, un 
prototype d’un drone équipé a 
été exposé, réalisé à la demande 
de la Direction générale de la 
Protection civile (DGPC), utilisé 
en cas de catastrophes, en plus 
d’autres prototypes d’appareils 
destinés à la fabrication additive.

Coup d’envoi de la 2ème 
édition de la Foire de la 

rentrée scolaire à la SAFEX

La seconde édition de 
la Foire de la rentrée 
scolaire est prévue 

à partir d’aujourd’hui, le 
mardi 5 jusqu’au 20 du 
mois de septembre en cours, 
au Palais des expositions 
aux Pins maritimes à 
Alger, a indiqué la Société 
algérienne des foires et 
expositions (SAFEX), dans 
un communiqué.
En en effet, en prévision de la 
rentrée scolaire 2023/2024, la 
Safex organise, sous l’égide 
du ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, la deuxième 
édition de la Foire de la 
rentrée scolaire « L’EMSID 
», du 05 au 20 septembre 
2023, au Palais des 
expositions (Pins maritimes) 
à Alger, avec pour slogan « 
Tous pour l’élève ».
Ce même communiqué 
précise que cette foire se 
veut « un espace commercial 
qui met à disposition des 
familles des affaires scolaires 
et des livres au profit des 
élèves à des prix compétitifs 
et raisonnables ».
De plus, cet événement 
verra la participation d’une 
quarantaine d’exposants, 
dont des écoles de soutien et 

de langues, des entreprises 
de fournitures bureautiques, 
ainsi que des opérateurs 
activant dans le domaine 
des affaires scolaires et 
des livres, qui viendront 
présenter leurs produits et 
les proposer directement à la 
vente.
Divers espaces de loisirs, 
de lecture et de coloriage 
ainsi que des ateliers 
d’enseignement de langues 
sont prévus durant la 2e 
édition de la foire « L’EMSID 
» qui recevra les visiteurs 
de 10 heures à 19 heures, 
conclut le communiqué de la 
SAFEX.
La date de la rentrée scolaire 
2023 enfin fixée
La date de la rentrée scolaire 
2023-2024, qui avait 
suscité de très nombreuses 
interrogations auprès des 
élèves mais aussi de leurs 
parents, et ce, en raison de 
l’opacité qui tournait depuis 
des semaines autour de cette 
dernière, a enfin été dévoilée 
hier, et coïncidera avec le 19 
du mois en cours. En effet, 
la date de la rentrée de cette 
année a été officiellement 
fixée par le ministère de 
l’Éducation nationale pour le 
mardi 19 septembre 2023.
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Baisse des prix du poisson :
Lancement d’une opération de commercialisation directe 

dans les ports

L’achat à crédit :
Une énorme transformation dans la culture 

de la consommation de par le monde

Lutte contre hausse des prix et spéculation :
Plafonner les marges bénéficiaires

La culture de la 
consommation subit une 
énorme transformation 

avec le retour à l’achat à 
crédit touchant les produits 
alimentaires de première 
nécessité dans plusieurs pays, 
même les plus nantis, à travers 
le monde, frappés de plein fouet 
par une dégradation du pouvoir 
d’achat.
Avec cette nouvelle tendance, en 
nette expansion, des pans entiers 
de la société, même dans les pays 
les plus développés, se voient 
être réduits à la portion congrue, 
obligés de se rabattre sur l’achat 
à crédit pour pouvoir subvenir à 

leurs besoins. 
En France, par exemple, les 
grandes surfaces commerciales 
tablent de plus en plus sur la 
vente par facilité de paiement qui 
touche désormais l’écoulement 
des produits alimentaires 
de première nécessité et ne 
concerne plus uniquement 
que les coutumières grosses 
acquisitions.      
Ce constat a été relevé par le 
journal Le Quotidien d’Oran qui 
mentionne dans son édition de ce 
lundi que “le vieux carnet de crédit 
chez l’épicier reprend du poil 
de la bête pour annoncer que la 
culture de la consommation subit 

une évidente transformation”, 
relevant dans le même sillage 
que les vols à l’étalage aux Etats 
Unis “résultent en grande partie 
de la misère et de la faim”.     
Il fait observer, en outre, qu’aux 
Etats Unis, les supérettes 
“lancent une forte alerte contre 
les vols à l’étalage qui dérèglent 
grandement leurs calculs et leurs 
comptabilités”.
“On feint cependant d’ignorer 
qu’à l’origine des larcins qui se 
multiplient et des particulières 
cleptomanies, c’est le besoin, 
la misère et souvent la faim qui 
imposent leurs lois”, relève la 
même source.

Le Ministre de la Pêche 
et des Produits de la 
Pêche, Ahmed Bedani, a 

récemment annoncé une initiative 
majeure visant à promouvoir 
les produits de la pêche et 
de l’aquaculture en Algérie. 
Cette initiative, qui débutera 
dès la semaine prochaine, vise 
à offrir des prix compétitifs 
aux consommateurs, tout en 
favorisant l’inclusion sociale.
En effet, le Ministre a annoncé 
cette nouvelle approche lors d’une 
présentation sur son secteur à la 
salle de réception de l’aéroport 
Ferhat Abbas, dans le cadre d’une 
visite officielle de deux jours 
dans la wilaya. Il a expliqué que 
son ministère, en collaboration 
avec la Chambre Algérienne de 
la Pêche et de l’Aquaculture, 
prévoyait de lancer une grande 

opération de commercialisation 
des produits de la pêche dans tous 
les ports nationaux.

La vente directe du pêcheur 
au consommateur

Selon Bedani, cette opération 
permettra aux pêcheurs de vendre 
directement leurs prises aux 
consommateurs, offrant ainsi 
des tarifs compétitifs. Cette 
nouvelle approche vise à réduire 
les coûts pour les consommateurs 
tout en garantissant un 

approvisionnement en produits de 
haute valeur nutritionnelle.
Pendant sa visite de travail, le 
Ministre a inspecté divers projets 
visant à améliorer les services 
au port de Boualdis, dans la 
wilaya de Jijel. Et il a donné le 
coup d’envoi de l’opération de 
dragage du port pour faciliter 
la navigation des navires de 
pêche en haute mer. De plus, 
deux nouvelles embarcations de 
pêche de 14 mètres de long ont 

été mises à flot. Le Ministre s’est 
également penché sur les activités 
de construction, de maintenance 
et de réparation des navires de 
pêche.
En outre, le Ministre a également 
octroyé des subventions à 
deux coopératives actives 
dans le secteur de la pêche et 
de l’aquaculture. Lors de sa 
visite au port, il a écouté les 
préoccupations et les suggestions 
des professionnels pour améliorer 
et développer l’industrie de la 
pêche maritime.

L’Objectif : une Industrie 
de la pêche dynamique

Donc, l’initiative du Ministre 
Bedani vise à revitaliser 
l’industrie de la pêche et de 
l’aquaculture en Algérie. En 
encourageant la vente directe du 
pêcheur au consommateur, elle 

contribuera à abaisser les coûts 
tout en fournissant des produits 
frais et nutritifs à la population. 
De plus, les investissements 
dans l’infrastructure portuaire 
renforceront la capacité de la flotte 
de pêche à opérer efficacement en 
haute mer.
Pour conclure, les acteurs de 
la pêche et de l’aquaculture 
accueillent favorablement 
cette initiative, espérant 
qu’elle dynamisera le secteur. 
Ils considèrent que la vente 
directe aidera à éliminer les 
intermédiaires et à garantir des 
prix plus abordables pour les 
consommateurs. De plus, l’octroi 
de subventions aux coopératives 
permettra aux petits pêcheurs de 
moderniser leurs équipements et 
d’améliorer leurs pratiques.

Lors de l’ouverture de la 
session parlementaire 
ordinaire 2023/2024 au 

Conseil de la nation hier, le lundi 
4 septembre 2023, le ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Tayeb Zitouni 
a souligné que  » la lutte contre 
la spéculation se poursuivra, non 
seulement à travers un traitement 
purement sécuritaire et juridique, 
mais aussi par un traitement 
économique parallèlement à la 
stricte application de la loi ».
Précisant, à cet égard, que la 
disponibilité et la préservation 
de la production nationale 
contribuaient également 
à endiguer la spéculation, 
considérant que la « lutte contre 

ce phénomène est aussi une 
approche participative entre les 
commerçants, les associations 
professionnelles, les producteurs 
et les industriels ».
Le ministre a estimé que les 
prix des produits de large 
consommation sur le marché local 
sont relativement bas « par rapport 
aux marchés internationaux, 
d’autant que l’Etat subventionne 
ces produits ».
Dans une déclaration à la presse 

en marge de l’ouverture de la 
session parlementaire ordinaire de 
l’Assemblée populaire nationale, 
Zitouni a affirmé que le ministère 
œuvrait à élaborer une série de 
décisions visant à plafonner les 
marges bénéficiaires de certains 
produits de large consommation.
Le ministre du Commerce affirmé 
que ces décisions découlaient des 
lois de la République, notant que 
le ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations 
visait à les généraliser sur divers 
matériaux de large consommation.

Zitouni souhaite encourager 
à produire localement

Par ailleurs, le ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Tayeb Zitouni 

a affirmé, que l’encadrement 
des importations visait à servir 
la production et l’économie 
nationales notamment après 
l’installation du Conseil supérieur 
de régulation des importations 
par le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
« Lorsqu’il y a possibilité de 
fabriquer un produit en Algérie, 
qui soit générateur de richesses 
et d’emplois, elle doit être saisie 
pour mieux renforcer l’économie 
nationale », a déclaré le ministre 
en marge de l’ouverture de la 
session parlementaire ordinaire 
2023/2024 au Conseil de la 
nation.
Le Conseil supérieur de régulation 
des importations vise à « orienter 

les fonds des importations vers la 
production nationale et partant, 
renforcer la production locale » a 
affirmé Zitouni.
« Nous ne pouvons pas se passer 
de l’importation notamment 
lorsqu’il s’agit de produits non 
fabriqués localement », à l’instar 
de tous les pays du monde, a 
estimé le ministre.
Pour conclure, il a souligné que 
le dossier des importations n’était 
pas un sujet « tabou » s’il sert 
l’économie nationale, le ministre 
a affirmé que l’importation ne 
doit pas être « une culture » chez 
les importateurs qu’on invite, 
en revanche, à s’orienter vers la 
production locale de ce qu’ils 
importent.
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  ANNABA / APc- cONseiL cOMMuNAL

Après le débrayage de la moitié des membres…Vers
 le nettoyage des plaies ?

ANNABA / Lutte cONtRe LA cRiMiNALitÉ
La Sûreté de wilaya dresse son bilan sur les activités du mois d’aout 2023
Plusieurs arrestation et saisie d’armes blanches, stupéfiants et substances 

hallucinogènes

Lutte cONtRe LA sPÉcuLAtiON Des PRODuits ALiMeNtAiRes

La DCP D’Annaba organise des contrôles sur les grands axes 
routiers

Selon le bilan du mois d’aout 
2023, et grâce aux efforts 
conjugués des différents 

corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 
dispositif sécuritaire mis en place 
durant ce mois pour lutter contre 
la criminalité et tous autres délits, 
il ressort que plusieurs affaires en 
rapport avec la criminalité ont été 
traitées. Un bilan encourageant 
au terme d’un mois d’exercice 
sans répit, coïncidant avec la 
saison estivale et l’arrivée en 
masse de milliers de visiteur des 
wilayas limitrophes et autres, des 
nationaux installés à l’étranger 
et des touristes d’outre-mer. Un 

bilan qui témoigne  des activités 
prospères et florissantes relatives 
aux différentes opérations 
policières effectuées dans 
plusieurs domaines à travers 

tout le territoire de la wilaya. Le 
bilan mensuel des activités de 
la sûreté de wilaya d’Annaba, 
pour le mois d’aout passé, fait 
état de l’arrestation de plus 

de 251personnes suspectées 
d’être impliquées dans divers 
méfaits. Selon le chargé de 
communication et des relations 
publiques, les forces de l’ordre  
ont procédé à la saisie d’une 
importante quantité d’armes 
blanches prohibées, et mené des 
interventions en vue de lutter 
contre toute forme de criminalité, 
notamment la lutte contre le 
trafic de drogue et les bandes 
de quartier qui sèment la terreur 
et l’insécurité, particulièrement 
dans les nouvelles cités. Au mois 
d’aout, ce sont, pas moins de 103 
individus, objets d’un avis de 
recherche ou d’amener par les 
autorités judiciaires qui ont été 
arrêtés, également 105 suspects 

pour détention de stupéfiants et 
substances hallucinogènes, 32 
autres suspectés   de port d’armes 
prohibées, 03 autres suspectées 
dans des actes de vol,  enfin 18 
autres individus soupçonnés de 
divers délits. Parallèlement à 
toutes ces actions, les éléments de 
la sûreté  de wilaya ont procédé 
à la saisie de 230.000 unités de 
tabac à priser contrefait, plus de 
500 comprimés psychotropes 
prégabaline, ainsi que 510 unités 
de charbon pour chicha. Tous 
les suspects et mis en cause ou 
impliqués dans divers délits ont 
fait l’objet d’une présentation par 
devant les instances judiciaires 
compétentes.

Les querelles intestines 
caractérisées par des 
divergences de points de 

vue sur la gestion et les différents 
reproches à la gouvernance 
locale de la commune du chef-
lieu de Annaba lancés se sont 
traduites par un débrayage de la 
moitié de la composante des élus 
soit 26 sur les 43 sièges selon 
leur déclaration, qui ont observé 
lundi passé un sit-in devant le 
siège de l'APC. Les protestataires 
reprochent au premier 
responsable de la commune la 

mauvaise gestion et l'échec de 
sa politique de développement 
de la commune ainsi que d'autres 
points relevés. Devant une telle 
situation problématique, qui 
intervient à l'orée de la rentrée 
des classes en vérité de toutes 
les classes, nous avons alors 
essayé d’approcher le P/APC 
Youcef Chouchene au niveau 
de l'hôtel de ville pour plus 
d'éclairage sur cette situation. 
Malheureusement celui-ci était 
hier (mardi), en réunion avec 
ses pairs pour mettre au point les  
préparatifs des manifestations et 

visites qu'organisent ce week-end 
Annaba. Une chose est sure la 
meilleure manière de nettoyer les 
plaies et les divergences et de faire 
un éclairage sur les points de vue 
évoqués par les élus récalcitrants, 
par des recommandations qui 
seront alors prises en charge dans 
les programmes de travail pour 
mieux faire. Car la prise en charge 
réelle et efficace d'une commune 
chef-lieu telle qu’Annaba 
nécessite l'application efficace 
des élus dans leurs différentes 
missions et responsabilités que 
leur incombe la loi.

La direction du 
commerce de la 
wilaya d'Annaba a 

organisé, lundi passé, un 
barrage routier conjoint 
avec les services de la 
sûreté nationale, visant à 
contrôler le respect des 
conditions de transport 
des denrées alimentaires 
et à lutter contre toutes 
les formes de fraude. Les 
contrôleurs ont vérifié les 
documents de transport, 
la qualité des produits et 
la conformité aux normes 
sanitaires. Ils ont également 
effectué des prélèvements 
d'échantillons de quelques 
produits aux fins d’analyse.

Au cours de cette 
opération, les services 
de contrôle ont constaté 
plusieurs infractions, 
notamment le transport de 
denrées alimentaires sans 
factures, la falsification 
des étiquettes et la vente de 
produits périmés.
Les contrevenants ont été 
sanctionnés conformément 
à la réglementation en 
vigueur.
Cette opération s'inscrit 
dans le cadre des efforts de 
la direction du commerce 
pour garantir la sécurité 
sanitaire des denrées 
alimentaires et protéger les 
consommateurs.

B.M

Tayeb Zgaoula

Sara.Y



Vols de véhicules à 
Annaba : Un phénomène 
qui prend de l’ampleur

Annaba, la quatrième ville 
d’Algérie, est en proie à une 
recrudescence des vols de 
véhicules. Selon les statistiques 
de la police, le nombre de vols a 
augmenté de 25% au cours des six 
premiers mois de l’année 2023. 
Les auteurs de ces méfaits, ciblent 
principalement les véhicules de 
marque Chevrolet, Hyundai et 
Renault, en utilisant des méthodes 
sophistiquées pour dérober les 
véhicules, comme l’utilisation 
de gadgets électroniques pour 

déverrouiller les portes ou faire 
démarrer les moteurs.
Les vols de voitures ont un impact 
négatif sur la sécurité des citoyens 
et sur les assurances chargées 
d’indemniser les victimes de ces 
vols.  Ces dernières sont souvent 
victimes de violences physiques. 
Les autorités algériennes ont 
intensifié les efforts pour 
lutter contre ce phénomène en 
renforçant les patrouilles de police 
et la mise en place des dispositifs 
de sécurité dans les zones à 
risques. Les auteurs de vol, ciblent 
principalement les véhicules 
faciles à voler, comme celles qui 
ont des serrures de portes ou des 

systèmes de démarrage obsolètes. 
Ils commettent souvent leurs 
méfaits la nuit ou dans des zones 
peu fréquentées. Souvent ils ont 
recours également à l’utilisation 
d’astuces pour tromper la 
vigilance des  propriétaires de 
voitures, comme en se faisant 
passer pour des agents de police 
ou des mécaniciens.
Les vols de voitures peuvent 
avoir des conséquences graves 
pour les victimes. En plus des 
pertes financières, les victimes 
peuvent également subir des 
traumatismes psychologiques 
voire des complications de santé.
En cas de vol de votre véhicule, 

il est important de contacter 
immédiatement la police 
territorialement compétente ainsi 
qu’à votre compagnie d’assurance 
automobile.
Les quelques conseils  
recommandés par les éléments 
de la police pour éviter d’être 
victime d’un vol de voiture :
Ne laissez jamais vos clés de 
voiture au contact.
Fermez toujours les portes de 
votre voiture à clé, même si vous 
êtes absent juste pour  quelques 
minutes.
Installez si possible un système 
d’alarme ou un traceur GPS dans 
votre voiture.

Evitez de garer votre voiture dans 
des endroits isolés.
Si vous devez garer votre voiture 
dans un endroit public, assurez-
vous que c’est bien éclairé et qu’il 
y a du monde.
Ne laissez jamais de documents 
importants dans votre véhicule, 
tels que le permis de conduire, 
carte grise, assurance  ou votre 
pièce d’identité.
En suivant ces conseils, le risque 
de devenir victime d’un vol de 
voiture est réduit.
Si votre voiture est volée, la 
police vous aidera à suivre les 
étapes en vue de récupérer votre 
véhicule  ou d’être indemnisé.
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Bureaux de poste et banques privées en manque de liquidités
La majorité des DAB  non fonctionnels à Annaba

VOLs De VÉHicuLes À ANNABA:
 Un phénomène qui prend de l’ampleur

Le manque de liquidités devient un 
phénomène devenu insupportable 
pour des  milliers de retraités et 

clients des banques publiques et privées.
A quelques jours des rentrées sociale 
et scolaire 2023/2024, l’indisponibilité 
de liquidité se fait gravement ressentir 
depuis déjà des semaines.  Un calvaire 
intolérable pour les salariés et les retraités 
qui constituent la majorité des usagers. 
Les retraités se plaignent des risques que 
cela peut engendrer sur leur santé. Cette 
défaillance a été à maintes reprises dénoncée 
par les citoyens, via les réseaux sociaux, 
montrant des photos d’interminables 
queues devant les guichets de poste. Sur 
la toile, les internautes s’interrogent sur 
la persistance du problème, surtout au 
moment où des pères et mères de familles 
se trouvent dans le besoin pour couvrir les 
frais d’habillement et articles scolaires de 
leurs progénitures en sus des dépenses des 
ménages. L’absence de fonctionnement 
des DAB a engendré forcément  une forte 
pression sur les guichets d’Algérie poste, 
où les préposés aux guichets  éprouvent 
d’énormes difficultés à satisfaire la 
demande des abonnés et des retraités, 
tenant compte de la maigre disponibilité 
de  liquidités. Depuis des mois que les 

responsables d’Algérie Poste et des 
banques assurent que la crise de liquidités 
n’est que conjoncturelle, malheureusement 
cette crise ne fait que perdurer. Les clients 
d’Algérie Poste sont nombreux à signaler 
leur retour bredouille des agences et 
banques après avoir passé des heures 
d’attente. Cette situation, qui intervient à 
la veille de la rentrée scolaire et période 
du versement des pensions de retraite et 
des ayants-droit, pénalisent les clients 
d’Algérie Poste, de plus en plus décriée 
pour sa mauvaise gestion. Les scènes des 
personnes confrontées à de longues files 
d’attente, n’ont pas manqué de susciter 
la grogne des citoyens. Un homme, lassé, 
a décidé d’abandonner et de rentrer chez 
lui les poches vides, ne sachant pas à quel 
saint se vouer. «Cela fait deux jours que 
je rentre bredouille chez moi, après avoir 
observé la file d’attente durant des heures 
sans pouvoir parvenir à retirer un peu 
d’argent. «Cette situation est infernale, et 
aucune explication précise ni convaincante 
ne nous est apportée», dira-t-il en colère. 
Selon lui, un employé aurait annoncé la 
veille une rupture de liquidités après une 
longue journée d’attente. «Je ne voudrais 
pas encore perdre mon temps, je reviendrai 
plutard», dira-t-il.

B.M

Sara.Y
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Les laboratoires 
d’analyse médicale 
jouent un rôle 

essentiel dans le diagnostic 
et le traitement des maladies. 
Ils permettent de détecter 
des anomalies, de suivre 
l’évolution d’une maladie et 
d’évaluer l’efficacité d’un 
traitement.
À Annaba, les coûts des 
analyses médicales sont trop 
élevés. Une simple prise de 
sang peut coûter entre 700 
et 2000 DA, pour un bilan 
complet ça peut revenir encore 
plus cher. Ces coûts élevés 
sont un obstacle à l’accès 
aux soins pour de nombreux 
patients, notamment les 
personnes à faibles revenus.
Il existe plusieurs raisons 
à ces coûts élevés. Tout 

d’abord, les équipements et 
les réactifs utilisés dans les 
laboratoires d’analyses qui 
sont très coûteux. Ensuite, les 
laboratoires doivent respecter 
des normes de qualité strictes, 
ce qui entraîne des coûts 
supplémentaires. Les coûts 
élevés des analyses médicales 
ont un impact négatif sur la 
santé publique. Ils peuvent 
dissuader les patients de 

consulter un médecin, ce qui 
peut retarder un diagnostic 
et par voie de conséquence 
une infection. Ils peuvent 
également entraîner une 
augmentation des dépenses 
de santé, car les patients 
sont contraints de payer eux-
mêmes les analyses qu’ils 
ne peuvent pas se faire 
rembourser par la sécurité 
sociale.

Pour remédier à cette situation, 
il est nécessaire de prendre 
des mesures pour réduire les 
coûts des analyses médicales. 
Cela pourrait passer par une 
augmentation des subventions 
de la sécurité sociale, une 
régulation du secteur des 
laboratoires d’analyses ou 
une amélioration de l’accès 
aux analyses gratuites dans 
les hôpitaux publics.
Les quelques possibilités de 
solutions pour réduire les 
coûts des analyses médicales 
pourront être articulées sur : 
Une augmentation 
des subventions de la 
CNAS, la sécurité sociale 
pourrait augmenter les 
remboursements des analyses 
médicales, ce qui permettrait 
aux patients de payer moins 
cher,

la régulation du secteur des 
laboratoires d’analyses, les 
pouvoirs publics pourraient 
envisager la mise en place 
d’une régulation du secteur 
des laboratoires d’analyses 
pour limiter la concurrence et 
permettre aux laboratoires de 
dégager des marges suffisantes 
pour envisager des coûts 
acceptables, l’amélioration de 
l’accès aux analyses gratuites 
dans les hôpitaux publics: en 
effet, les hôpitaux publics 
pourraient offrir une gamme 
plus large et variée d’analyses 
gratuites, afin de permettre 
aux patients à faibles revenus 
d’accéder aux soins dont ils 
ont besoin.
Les coûts élevés des analyses 
médicales constituent une 
entrave à l’accès aux soins 
pour de nombreux patients.

Appels aux laboratoires d’analyse à baisser les coûts trop 
élevés des prestations médicales 

Dans le cadre de 
la lutte contre la 
criminalité dans les 

milieux urbains, les forces 
de police de la 4ème  sûreté 
urbaine ont arrêté quatorze 
(14)- personnes, dont six 
(6) étaient recherchées par 
les autorités judiciaires, et 
les autres soupçonnés de 
divers délits, notamment la 
possession de drogues et de 
substances psychotropes, 
d’une arme blanche prohibée.
Parmi les personnes arrêtées, 
l’un d’entre eux était en 
possession d’une quantité 

de drogue dure, un autre 
en possession d’une arme 
blanche, et le dernier  en 
possession  d’une quantité de 
substances psychotropes.
Dans le même contexte, les 
forces de police de la 10ème 
sureté urbaine ont arrêté 
et présenté par devant les 
autorités judiciaires quatre 
(4) individus, soupçonnés 
de divers délits, notamment 
la présentation d’une 
pièce d’identité falsifiée 
susceptible de nuire au 
casier judiciaire d’autrui, 
la possession de drogues et 
la possession d’une arme 

blanche.
Selon un communiqué de 
la Direction de la police 
urbaine de la sûreté de wilaya 
d’Annaba, toutes les mesures 
juridiques nécessaires ont 
été prises à l’encontre des 
suspects en coordination avec 
le procureur de la République 
compétent.
Cette action sécuritaire 
s’inscrit dans le cadre des 
efforts continus déployés 
par les services de sécurité 
à Annaba, dans le but de 
lutter contre la criminalité 
et d’imposer la sécurité et la 
quiétude aux citoyens.

ANNABA / 4ÈMe sÛRetÉ uRBAiNe       

Quatorze (14) personnes arrêtées pour des affaires de 
drogue et possession d’armes blanches

Sara.Y

Sara.Y

Une flotte de sept 
(7) ambulances 
médicalisées a été 

remise lundi passé, au profit 
des établissements de la santé 
des communes de la wilaya, 
a-t-on appris lundi auprès des 
responsables de la wilaya.
Présidant la cérémonie de 
remise tenue au siège de la 
wilaya, le wali de Laghouat, 
Fodil Dhouifi, a affirmé que 
ces véhicules médicalisés ont 
été acquis pour un montant 
de plus de 90 millions dinars 
puisé au titre du programme 
sectoriel de développement 
(PSD).

Ces ambulances ont été 
affectées à l’établissement 
public hospitalier (EPH) 
d’Aflou, aux établissements de 
la santé publique de proximité 
des communes de Laghouat, 
Hassi-Delâa, Brida, Ksar 
El-Hirane, Tadjrouna, et la 
polyclinique de la commune 
de Sebgueg.
Le wali qui a indiqué que ces 
ambulances sont destinées à la 
prise en charge du transport des 
patients, dans le cas échéant, 
aux structures hospitalières, 
a insisté sur la nécessaire 
exploitation rationnelle du 
parc roulant.

LAGHOuAt       

 Remise de sept ambulances aux établissements sanitaires



Combats dans l’Est de la Syrie 
Les forces dominées par les Kurdes acheminent des renforts

Attentats de Bruxelles 
Le parquet requiert la prison à vie pour Abdeslam et Abrini

Les forces dominées par 
les Kurdes ont acheminé 
lundi des renforts dans 

la province de Deir Ezzor, dans 
l’Est de la Syrie, pour tenter 
de déloger des combattants 
arabes d’une localité où ils 
sont retranchés, selon un 
correspondant de l’AFP.
Les affrontements entre les 
Forces démocratiques syriennes 
(FDS, une coalition dominée par 
les Kurdes et soutenue par les 
Etats-Unis) et des combattants 
locaux ont fait 71 morts dans la 
région en une semaine, selon un 
bilan de l’Observatoire syrien 
des droits de l’Homme (OSDH).
Ils ont commencé avec 
l’arrestation le 27 août par les 
FDS d’Ahmad al-Khabil, chef 
du Conseil militaire de Deir 
Ezzor, un groupe local arabe 
armé pourtant affilié aux Forces 
démocratiques syriennes.

Des partisans du Conseil 
militaire de Deir Ezzor ont 
répliqué en menant des attaques 
contre les FDS.
Lundi, des combattants kurdes 
et arabes des FDS convergeaient 
vers la localité de Dheibane, 
où sont retranchés des dizaines 
de combattants conduits par 
un chef d’une importante tribu 

arabe locale.
Les FDS veulent “régler” la 
situation à Dheibane “et mettre 
fin à la tension”, a déclaré à 
l’AFP leur porte-parole, Farhad 
Chami. “Nous avons appelé les 
civils à évacuer la localité”, a-t-
il ajouté.
Selon l’ODSH, une ONG basée 
au Royaume-Uni mais qui 

dispose d’un vaste réseau de 
sources en Syrie, des habitants 
fuyaient le secteur lundi.
«Mercenaires»
“Il semble que les autres tribus 
ont décidé de ne pas participer 
aux combats”, limitant ainsi la 
tension à Dheibane, a indiqué 
à l’AFP Omar Abou Layla, qui 
dirige le site d’informations 
DeirEzzor24.
Les FDS avaient instauré samedi 
un couvre-feu de 48 heures 
dans la province de Deir Ezzor, 
accusant des “mercenaires liés 
au régime” syrien de vouloir 
“semer la discorde” entre elles 
et les tribus arabes.
La province à majorité arabe 
de Deir Ezzor est traversée 
par l’Euphrate qui marque la 
frontière entre les zones tenues 
par le régime de Bachar al-
Assad et celles contrôlées par 
les FDS.

Les FDS ont été le fer de 
lance de l’offensive qui a 
défait l’EI en Syrie en 2019 et 
jouissent toujours de l’appui de 
Washington. Elles contrôlent 
une zone semi-autonome kurde 
dans le Nord-Est du pays, y 
compris des pans entiers de la 
province de Deir Ezzor.
Deux responsables américains 
ont rencontré dimanche des 
responsables des FDS et des 
dirigeants arabes tribaux de Deir 
Ezzor pour tenter de calmer 
la situation dans cette région 
stratégique et riche en pétrole.
Déclenchée en 2011 après la 
répression de manifestations 
antigouvernementales, la guerre 
en Syrie a fait près d’un demi-
million de morts, déplacé des 
millions de personnes, ravagé 
les infrastructures et morcelé le 
pays.

Le parquet fédéral belge 
a requis mardi une 
nouvelle peine de prison 

à vie à l’encontre du Français 
Salah Abdeslam et du Belgo-
marocain Mohamed Abrini pour 
leur participation aux attentats 
de mars 2016 à Bruxelles qui 
avaient fait 35 morts.
Tous deux comptaient également 
parmi les principaux accusés du 
procès-fleuve qui s’est achevé 
en juin 2022 à Paris pour les 
attaques du 13 novembre 2015 
(130 morts), organisées par la 
même cellule jihadiste.
Le premier a écopé de la 
perpétuité incompressible le 29 
juin 2022 à Paris, et le second 
de la perpétuité assortie d’une 
peine de sûreté de 22 ans.
Après avoir “terrorisé la 
France”, Salah Abdeslam “a 

décidé de continuer sa guerre, 
souhaitant tuer des victimes 
innocentes et inconnues”, a 
fustigé mardi matin au procès 
bruxellois la procureure fédérale 
Paule Somers.
“Il n’a pas changé, il est toujours 
aussi radicalisé, alors non il ne 
mérite aucune circonstance 
atténuante”, a-t-elle ajouté. 
Abdeslam est resté impassible 
dans le box.
Prenant ensuite la parole à 
propos de Mohamed Abrini, 
l’autre procureur, Bernard 
Michel, a décrit ce dernier 
comme “un pilier de la cellule”, 
et jugé que la prison à vie était 
“la seule peine proportionnelle à 
ses actes”.
Abrini, qui avait accompagné 
le “convoi de la mort” à Paris 
à la veille du 13 novembre, 

est “l’homme au chapeau” 
filmé par la vidéo-surveillance 
de l’aéroport de Bruxelles-
Zaventem le 22 mars 2016 en 
compagnie des deux assaillants.
A l’inverse d’Abdeslam, Abrini, 
un de ses amis d’enfance 
du quartier bruxellois de 
Molenbeek, n’a jamais contesté 
sa participation aux attentats 
de Bruxelles. Le parquet a 
également demandé mardi qu’il 
soit déchu de sa nationalité 
belge car “il a trahi le pays”.
Le matin du 22 mars 2016, deux 
hommes s’étaient fait exploser 
dans le hall des départs de 
l’aéroport de Zaventem et un 
troisième, une heure plus tard, 
dans une rame de métro à la 
station Maelbeek.
Bilan: 32 morts et des centaines 
de blessés.

Mais la cour d’assises qui juge 
les auteurs de ces attaques-
suicides a dénombré 35 morts, 
estimant que trois décès 
intervenus plus tard avaient un 
lien direct avec les explosions.
Abdeslam, qui aura 34 ans le 15 
septembre, nie sa participation, 

arguant qu’il était en prison le 
jour des faits. Il avait été arrêté 
le 18 mars 2016 à Molenbeek.
Mais dans son arrêt prononcé le 
25 juillet, la cour d’assises de 
Bruxelles a balayé sa ligne de 
défense.

Le parti d’extrême 
droite Vox va entrer 
au gouvernement de la 

région espagnole de Murcie en 
vertu d’un accord de coalition 
conclu avec le Parti populaire 
(PP, droite). Arrivés en tête 
dans cette région du sud-est 
de l’Espagne aux élections 
régionales du 28 mai mais 
sans majorité absolue, les 
conservateurs avaient engagé, 
ces dernières semaines, de 
délicates tractations avec la 
formation ultranationaliste pour 
éviter un nouveau scrutin local. 

Après la Castille-et-Léon, 
l’Estrémadure, l’archipel des 
Baléares, la région de Valence, 

Aragonet désormais Murcie. 
Depuis deux mois, c’est la 
cinquième région espagnole qui 

est gouvernée par une alliance 
inédite entre les conservateurs 
du Parti populaire et l’extrême 
droite de Vox. La raison est 
simple : pour avoir la majorité 
absolue et gouverner, la droite 
modérée avait impérativement 
besoin du soutien de cette droite 
radicale.
Dans la pratique, Vox va avoir 
une influence importante dans 
ces régions, soit pour onze 
millions d’Espagnols. À Murcie, 
l’extrême droite hérite de la 
Sécurité et des Travaux publics. 
À Valence et en Castille, de la 

Culture et de l’Agriculture. 
Ailleurs, de la vice-présidence 
de l’exécutif.
Le Parti populaire se défend en 
disant que les deux formations 
ont des approches différentes 
sur de nombreux sujets, 
notamment le changement 
climatique, que Vox nie, ou la 
culture, que Vox veut censurer. 
Mais les conservateurs ont 
beau essayer de se démarquer, 
les sondages montrent que 
l’opinion publique les associe 
de plus en plus à des alliés et à 
des complices politiques.

Mercredi 06 Septembre 2023

International 09SeybouSe Times

En Espagne, l’extrême droite va rentrer 
au gouvernement dans une nouvelle région



NiGeR: 

Le gouvernement prédit un départ rapide des soldats français et 
espère une «entente» avec la Cedeao

Un Palestinien tué par des soldats israéliens

Kim Jong Un souhaite rencontrer Poutine en Russie pour discuter 
de livraisons d’armes

Le Premier ministre nommé 
par les militaires au 
pouvoir au Niger a affirmé 

lundi que des “échanges” étaient 
en cours pour obtenir un départ 
rapide des soldats français, tout 
en espérant obtenir une “entente” 
avec les pays ouest-africains 
qui brandissent la menace d’une 
intervention armée.
Lundi, lors d’une conférence de 
presse de plus d’une heure, Ali 
Mahaman Lamine Zeine a affirmé 
que les forces françaises étaient 
“dans une position d’illégalité” 
au Niger et que les “échanges qui 
sont en cours devraient permettre 
très rapidement” leur retrait.
Le 3 août, les généraux qui ont 

pris le pouvoir par un coup 
d’État avaient dénoncé plusieurs 
accords de coopération militaire 
avec Paris qui compte quelque 
1.500 soldats engagés dans la 
lutte antijihadiste au Niger. L’un 

de ces textes contenait un préavis 
d’un mois, selon eux.
M. Zeine a toutefois assuré 
que son gouvernement espérait 
“si possible maintenir une 
coopération avec un pays avec 

qui on a partagé énormément de 
choses”.
 “Mépris”
Le Niger a également 
retiré l’immunité et le visa 
diplomatiques de l’ambassadeur 
de France Sylvain Itté et exigé 
son expulsion.
Une décision justifiée selon M. 
Zeine par le “comportement de 
mépris” du diplomate qui a refusé 
de répondre à une invitation à 
une rencontre avec les autorités, 
le 25 août.
La France, ancienne puissance 
coloniale qui réaffirme 
régulièrement qu’elle ne 
reconnaît pas les nouvelles 
autorités de Niamey a indiqué 

qu’elle ne comptait pas appliquer 
ces décisions, qu’il s’agisse des 
soldats ou de l’ambassadeur.
“Vous pensez qu’on va envoyer 
la police dans l’ambassade? 
C’est une enclave que nous 
reconnaissons. Mais s’il sort, 
c’est une personne en situation 
irrégulière”, a lancé M. Zeine.
Selon l’article 22 de la 
Convention de Vienne sur les 
relations diplomatiques, les 
locaux d’une ambassade sont 
“inviolables” et il n’est pas 
permis aux agents de l’Etat où 
ils se trouvent “d’y pénétrer, sauf 
avec le consentement du chef de 
la mission”.

Un Palestinien a été 
tué par des tirs de 
soldats israéliens 

lors d’affrontements 

nocturnes dans un camp 
de réfugiés de Cisjordanie 
occupée, a indiqué mardi 
le ministère de la Santé.

“Ayed Samih Khaled 
a été tué par des balles 
de l’occupation (Israël, 
NDLR) dans la tête,” a 
déclaré le ministère.
L’armée israélienne n’a 
pas encore communiqué 
sur cette information.
D’après les habitants du 
camp de Nour Chams, 
en bordure de Tulkarem, 
en Cisjordanie, l’armée 
israélienne est arrivée sur 
place autour de minuit 
(21H00 GMT lundi).
“Rapidement après leur 
arrivée dans le camp, des 
affrontements ont éclaté 

entre des activistes et des 
soldats,” a expliqué un 
habitant à l’AFP, sans 
souhaiter être nommé pour 
des raisons de sécurité.
“L’armée est arrivée 
avec des bulldozers pour 
détruire des routes du 
camp,” a-t-il poursuivi.
Des installations sportives 
du camp ont été fortement 
endommagées lors du raid 
d’après un photographe de 
l’AFP sur place.
Les violences liées au 
conflit israélo-palestinien 
se sont multipliées en 
Cisjordanie depuis le 

début de l’année dernière, 
et plus fortement encore 
ces derniers jours.
Depuis le début de l’année, 
les violences liées au conflit 
israélo-palestinien ont 
coûté la vie à au moins 226 
Palestiniens, 32 Israéliens, 
une Ukrainienne et un 
Italien, selon un décompte 
de l’AFP établi à partir de 
sources officielles.
Ce bilan inclut, côté 
palestinien, des 
combattants et des civils, et 
côté israélien, en majorité 
des civils et trois membres 
de la minorité arabe.

Le dirigeant nord-
coréen Kim Jong Un 
souhaite “un échange 

diplomatique au plus haut 
niveau” en Russie avec le 
président Vladimir Poutine 
pour discuter de la vente 
d’armes de Pyongyang à 
Moscou, a indiqué lundi la 
Maison Blanche.
“Comme nous l’avons déjà 
dit, des négociations sur la 
fourniture d’armes entre la 
Russie et la Corée du Nord 
progressent activement”, a 
indiqué Adrienne Watson, 
une porte-parole du Conseil 
de sécurité nationale de la 
Maison Blanche.
Et “nous savons que Kim 
Jong-Un souhaite que ces 

négociations continuent, 
avec notamment un échange 
diplomatique au plus haut 
niveau en Russie”, a-t-elle 
ajouté dans un courriel à la 
presse.
Mercredi, le porte-parole en 
chef du Conseil de sécurité 
nationale, John Kirby, s’était 
déjà alarmé de l’avancée 
rapide de ces négociations 
sur de futures livraisons 
d’armes de Pyongyang à 
Moscou et avait sommé 
le régime communiste de 
“cesser” ces discussions.
M. Kirby avait révélé que 
“ces accords potentiels 
verraient la Russie recevoir 
d’importantes quantités” 
d’armements, en particulier 

des munitions pour 
l’artillerie, ainsi que des 
matières premières pour son 
industrie de la défense.
Ces armements seraient 
“utilisés contre l’Ukraine”, 
avait ajouté l’ambassadrice 
américaine à l’ONU, Linda 
Thomas-Greenfield.
La Maison Blanche a de 
nouveau dénoncé lundi la 
visite fin juillet du ministre 
russe de la Défense Sergueï 
Choïgou en Corée du Nord, 
où il a assisté à un défilé 
militaire aux côtés de Kim 
Jong Un, afin de “tenter 
de convaincre Pyongyang 
de vendre à la Russie des 
munitions d’artillerie”.
Pour Washington, de tels 

accords entre Moscou et 
Pyongyang “violeraient les 
résolutions du Conseil de 
sécurité” contre la Corée du 
Nord.
Mi-août, le président Poutine 
et la Corée du Nord avaient 
prôné une coopération 

accrue, notamment dans 
le domaine de la défense, 
nouvelle illustration du 
rapprochement entre ces 
deux adversaires des 
Etats-Unis depuis le début 
de l’invasion russe de 
l’Ukraine.
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Belmadi s’attend à une tanzanie défensive :
« On aura au moins deux équipes comme ça à la CAN »

Sofiane Feghouli, Vert de devoir

cR Belouizdad :
Zinedine Ferhat a décliné une sacrée offre

L’EN joue ce jeudi la 
Tanzanie, Belmadi 
pense qu’Amrouche ne 

prendra pas de risques, et qu’il 
va venir pour se contenter de 
défendre pour revenir avec un 
nul qualificatif à la CAN.
Le sélectionneur national voit 
même plus loin, pour lui ce 
style de jeu aide l’EN à préparer 
au moins 2 adversaires qu’elle 
jouera lors de la CAN en Côte 
d’Ivoire. «On aura deux matches 
différents, 2 matches qui 
peuvent nous donner beaucoup 
d’enseignements. Celui contre la 
Tanzanie sera contre une équipe 
qui a besoin de prendre un point 
pour se qualifier, et qui va arriver 
avec, je pense, des dispositifs qui 

vont dans ce sens là, c’est-à-dire 
avec le but d’arracher un nul et 
passer à cette phase finale de la 
CAN, et ce genre de matches 
on va en avoir, notamment lors 
de la CAN. Il y aura au moins 
2 équipes de notre groupe qui 
vont avoir un peu ce profil-là, il 
va y avoir un autre gros et deux 
teams du style de la Tanzanie, 
qui vont nous donner ce genre 
de matches-là, ça va beaucoup 
défendre, puisque les Tanzaniens 
n’ont besoin que d’un match 
nul.»
«À nous de trouver des espaces 

pour marquer»
«Eh bien à nous de trouver des 
situations, et des espaces, je ne 
sais pas comment leur coach va 

appréhender ce match-là, peut-
être il va jouer bas, laisser peu 
d’espaces pour notre équipe, 
le travail, ça va être de trouver 
les espaces pour mettre des 
buts, c’est un très bon exercice, 
sans pression, parce qu’on est 
qualifiés depuis un moment, 
donc ça va être dans cette idée 
d’avoir ce genre de matches. On 
a eu ça de la part de la Tunisie, 
bizarrement, on attendait autre 
chose, elle qui venait de jouer la 
coupe du monde, et les Tunisiens 
ont bien joué et battu la France, 
mais ils sont venus avec une idée 
différente. Je pense qu’on va 
être dans la même configuration, 
donc ça sera un bon exercice», 
explique Belmadi.

Il est de retour. Un an et demi 
après son dernier match avec 
l’équipe nationale, Sofiane 

Feghouli (33 ans/76 sélections 
pour 19 buts et 11 passes 
décisives) retrouvera la sélection 
pour le rassemblement de 
septembre et les deux rencontres 
contre la Tanzanie et le Sénégal. 
N’ayant pas de certitudes au 
poste et avec la contre-indication 
d’appeler Nabil Bentaleb (pas 
prêt athlétiquement) pour 
cette fenêtre internationale, 
Djamel Belmadi a décidé de 
“remobiliser” Feghouli qui a 
toujours montré qu’il était un 
joueur de devoir. 
On ne l’avait plus vu depuis 
le 16 mars 2022 à Douala face 
au Cameroun. C’était pour le 
compte du barrage “aller” des 
éliminatoires de la Coupe du 
Monde 2022. Au sortir de sa 
dernière cape, il avait laissé les 

Fennecs en ballotage favorable 
pour se qualifier au Mondial 
qatari.

Un retour qui ne divise pas
Malheureusement, l’acte II à 
Blida s’était joué sans lui car il 
s’était blessé déclarant forfait pour 
l’ultime bataille. Sans le guerrier 
Soso, les choses ne s’étaient 

pas franchement bien passées. 
Surtout qu’il aurait été utile sur le 
côté droit où il aide souvent dans 
les tâches défensives comme ce 
fut le cas à la CAN-2019. On ne 
va pas refaire l’histoire.
Cependant, il faut dire que ce 
comeback de Feghouli, qui a 
enchainé 5 titularisations (353 

minutes sur 450 possibles) 
en autant de matchs depuis le 
début de la saison, n’est pas ce 
qui contrarie ou fait dessiner 
un rictus chez les Algériens. 
En effet, le sociétaire de Fatih 
Karagümrük (Süper Lig/Turquie) 
a toujours répondu présent avec 
les Fennecs. Et avec une grinta et 
un investissement propre à lui. Ce 
qui l’a rendu emblématique.

État d’esprit irréprochable 
Aussi, il y a son état d’esprit qui 
est tout simplement irréprochable. 
Et il sait qu’il n’est pas là pour un 
nouveau cycle mais parce que 
Belmadi a besoin de lui dans un 
effectif qui cherche une certaine 
stabilité. « Fier, merci au peuple 
pour les encouragements, merci 
à mon frère Djamel et son staff 
pour la confiance. Prêt à aider 
cette nouvelle génération de petits 
frères talentueux à s’affirmer et 
performer pour apporter de la 

joie au pays in sha Allah. Vive 
l’Algérie », a écrit l’ex-sociétaire 
de West Ham United et Valence.
Dans l’absolu, il n’est pas dit que 
Feghouli jouera la CAN-2023 
ou durera encore en sélection. 
Cependant, il est là pour le 
rassemblement de septembre 
2023. Et on est certain qu’il 
essaiera, comme il l’a toujours 
fait, d’aider les Verts à sa 
manière. « Mes objectifs c’est 
d’être présent. Chaque sélection, 
c’est une récompense. Que j’ai un 
peu de temps de jeu ou beaucoup, 
je vais essayer de répondre 
présent peu importe la position. 
Je suis prêt à aider tous les jeunes 
joueurs et la nouvelle génération. 
Aujourd’hui j’ai 33 ans. Je suis 
le plus vieux de l’équipe. Je vais 
essayer d’aider tout le monde », 
a-t-il assuré à son arrivée à Alger. 
Du Feghouli dans le texte et dans 
l’esprit. Forcément admirable.

Si les négociations avec 
le MC Alger n’ont pas 
duré longtemps face 

aux exigences financières 
de Zinedine Ferhat, le CR 
Belouizdad a tout tenter pour 
signer le joueur. Mehdi Rabhi 
lui a même offert un salaire pour 
le moins conséquent.
Comme on l’a souligné dans 
ces colonnes, Ferhat devrait 
rebondir en France et avec 
l’Angers SCO (Ligue 2 BKT). 
Même s’il avait, un temps, 
envisagé de revenir dans le 
championnat algérien, l’ancien 
pensionnaire de l’USM Alger 
prolongera sa carrière en Europe 
qu’il a rallié à l’été 2016.
L’offre était de 35.000 euros 

nets/mois 
Ferhat a finalement décidé de 
s’engager avec les Scoïstes 
contre un salaire de 35.000 

euros nets/mois. Selon nos 
informations, le Chabab lui a 
offert l’équivalent en dinars. 
Mais celui qui vient de rompre 
son contrat avec Alanyaspor 
(Süper Lig/Turquie) a préféré 
la proposition angevine assortie 
du challenge sportif puisqu’il 
pourrait avoir des chances de 
revenir en sélection en jouant 
ailleurs que la Ligue 1 Mobilis.
En tout cas, cette offre du CRB 
confirme, encore une fois, que 
les clubs Dz n’hésitent pas à 
faire dans l’enchère salariale en 
s’alignant sur des émoluments 
qu’offrent une équipe qui vient 
de quitter la division premium 
(Ligue 1 Uber Eats) en France. 
Ces opérations sont permises 
par le dopage des entreprises 
publiques dont l’argent est 
dépensé sans stratégie financière 
étudiée.
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Mbappé perd une fortune à cause du PSG

Manchester united :
Tout le monde en a marre de Jadon Sancho

Le Real Madrid laisse la porte grande ouverte à ses talents 
exilés de la Castilla

La décision du Paris Saint-
Germain de faire revenir 
Kylian Mbappé dans son 

giron n’a pas été sans coût pour 
la superstar française
Mbappé avait été écarté de 
l’équipe première, le boss 
du PSG, Nasser Al-Khelaifi, 
déclarant publiquement qu’il 
devait soit renouveler son contrat, 
soit accepter d’aller voir ailleurs.
En l’état actuel des choses, ni 
l’un ni l’autre n’a eu lieu, mais 
le crack tricolore est de retour 
dans le groupe. L’Equipe, relayé 
par Sport, affirme que Mbappé 
a renoncé à une partie de ses 
primes de fidélité substantielles 
afin de faciliter son retour. 
Estimées entre 60 et 80 millions 
d’euros, ces primes permettraient 

au PSG d’économiser environ 
100 millions d’euros.
Fabrizio Romano a confirmé 
que le PSG et Mbappé étaient 
en pourparlers pour un 
renouvellement, mais Romano 
et L’Equipe affirment qu’aucun 
accord n’est proche.
Si le buteur devait renouveler son 
contrat avec le PSG, même avec 
une clause de sortie permettant 
au Real Madrid de le signer à un 
prix réduit, il n’est pas difficile 
d’imaginer que les Blancos 
soient ceux qui mettent fin à la 
saga. Avec Jude Bellingham qui 
vole la vedette actuellement, le 
Real Madrid pourrait décider 
qu’un autre attaquant avec moins 
de gravité est plus bénéfique.

Partis du Real Madrid soit 
sous la forme de prêt, 
soit de manière définitive 

avec une clause de rachat, de 
nombreux jeunes talents ont 
récemment quitté les Merengues. 
Néanmoins, cela ne ferme pas la 
porte d’un retour à l’image de ce 
qui a été réalisé cette saison avec 
Fran Garcia. Voici les joueurs 
que la Casa Blanca continue de 
garder à l’œil pour l’avenir.
Spécialiste du retour d’ancien 
jeune de son centre de formation, 
le Real Madrid l’a encore fait 
cette saison. Si on peut penser 
à Joselu arrivé en attaque, le 
dossier Fran Garcia est encore 
plus représentatif de la stratégie 
madrilène. Formé au Real 
Madrid, il a été vendu au Rayo 
Vallecano il y a deux ans pour 2 
millions d’euros. Auteur de deux 
exercices pleins avec le club 
de la banlieue de Madrid, il est 
revenu cet été contre 5 millions 
d’euros et occupe désormais le 
poste de latéral gauche titulaire 

(4 rencontres disputées). Certes, 
le Real Madrid a perdu 3 millions 
d’euros dans cette opération pour 
un joueur qui lui appartenait 
mais cela semble ridicule compte 
tenu de l’évolution positive qu’a 
connue Fran Garcia avec les 
Franjirrojos.
La valeur du joueur est d’ailleurs 
montée en flèche, ce qui laisse 
également la possibilité d’une 
vente beaucoup plus importante 
que s’il avait continué à se 
développer au Real Madrid. Un 
type d’opération qu’apprécie 
le Real Madrid et qui s’est déjà 
vu sur les années précédentes 
(Dani Carvajal, Jesus Vallejo 
ou encore Alvaro Morata). Dès 
lors, de nombreux joueurs partis 
récemment du Real Madrid 
pourraient revenir à la Casa 
Blanca de cette manière. On 
pense notamment au Mirlos Five, 
les cinq meilleurs joueurs du 
Real Madrid lors de la conquête 
de la Youth League 2019 face 
à Benfica (3-2). Si Victor 

Chust a été vendu à Cadix mais 
aucune clause de rachat n’est 
officiellement connue, ce n’est 
pas le cas de Sergio Arribas (21 
ans) arrivé cet été à Almeria.

Le Real Madrid n’a pas 
abandonné ses Mirlos Five

Déjà auteur de 2 buts sur les 4 
premières journées de Liga, le 
milieu offensif de 21 ans fait 
enfin étal de tout son talent avec 
un temps de jeu adéquat. Le 
Real Madrid qui a récupéré 6 
millions d’euros pour sa vente 
conserve la possibilité de le 
racheter. Même son de cloche 
avec le latéral gauche Miguel 
Gutierrez (22 ans) vendu il y a 
un an à Gérone pour 4 millions 

d’euros et dont l’acclimatation a 
été bonne. Le parallèle avec Fran 
Garcia est d’ailleurs tout trouvé. 
Considéré comme le futur Xabi 
Alonso, Antonio Blanco (23 ans) 
tarde à définitivement exploser. 
Le milieu défensif prêté l’hiver 
dernier à Alavès a été vendu cet 
été contre 4 millions d’euros 
mais le Real Madrid croit encore 
en lui et conserve la possibilité 
de le rapatrier avec une clause 
de rachat. Dernier membre du 
Mirlos Five, Marvin Park lui n’a 
été que prêté par le Real Madrid 
à Las Palmas comme la saison 
dernière. Une option d’achat et 
une clause de rachat existent et 
pourront être activées à la fin de 

la saison.
Le choix du prêt, c’est également 
ce qui a été choisi pour Juanmi 
Latasa. Le buteur de 22 ans est 
arrivé à Getafe il y a un an où 
il a déjà disputé 25 rencontres 
(2 buts). Le club de la banlieue 
de Madrid dispose d’une option 
d’achat et les Merengues d’une 
clause de rachat. Vendu à la Lazio 
il y a un an contre 6 millions 
d’euros, Mario Gila (22 ans) a 
peu joué en Italie (12 matches) 
mais le Real Madrid conserve la 
possibilité de le rapatrier. Même 
son de cloche aussi pour Carlos 
Dotor (22 ans) parti cet été du 
côté du Celta de Vigo. N’oubliant 
par Reinier (Frosinone), Rafa 
Marin (Deportivo Alavès) ou 
encore Pablo Ramón (Mirandés) 
qui ont été prêtés sans option 
d’achat, le Real Madrid continue 
de suivre l’évolution de ses jeunes 
pépites du centre de formation. 
La possibilité de revenir à la Casa 
Blanca n’est pas écartée pour 
certains d’entre eux.

Mis à l’écart par Erik ten 
Hag, l’international 
anglais est attaqué de 

partout. Son avenir s’éloigne de 
Manchester United.
Déjà mal embarqués en ce début 
de Championnat, les Red Devils 
ont subi une deuxième défaite en 
quatre rencontres sur la pelouse 
d’Arsenal, ce week-end (1-3). 
Mais au-delà du terrain, Erik 
ten Hag fait face au cas Jadon 
Sancho, qui perturbe ce début 
de saison de Manchester United. 
L’ailier anglais, absent de la 
feuille de match à l’Emirates 
Stadium, avait été écarté par 
son entraîneur «à cause de ses 
performances à l’entraînement. 
Vous devez atteindre le niveau 

nécessaire tous les jours à 
Manchester United», expliquait 
le Néerlandais.
Une sortie qui a obligé le principal 
intéressé à réagir aux propos 
de son manager néerlandais, 
expliquant «qu’il y a d’autres 

raisons qui expliquent que je n’ai 
pas été intégré à l’équipe. Je suis 
un bouc émissaire depuis un long 
moment, ce qui n’est pas juste». 
Non-sélectionné avec les Three 
Lions, la star de Manchester 
United est l’un des rares joueurs à 

s’entraîner à Carrington, le centre 
d’entraînement de MU, alors 
qu’Erik ten Hag et une partie de 
l’équipe ont pris des vacances.

Rio Ferdinand s’en prend 
à Jadon Sancho

La légende des Red Devils, Rio 
Ferdinand, estime que Sancho 
s’est mis dans une situation très 
compliquée et que son avenir est 
compromis. Alors que plusieurs 
médias britanniques évoquaient 
des rumeurs de l’Anglais de 23 
ans vers l’Arabie saoudite, la 
légende des Red Devils a estimé 
qu’«il n’y a que deux options pour 
lui : celle de l’Arabie Saoudite, 
où le mercato est encore ouvert. 
Ou bien, vous êtes sur le banc 
de touche et vous n’entrez pas 

dans l’équipe pour le reste de 
la saison», a-t-il assuré dans un 
podcast relayé par le Telegraph.
L’ancien gardien des 
pensionnaires d’Old Trafford, 
Ben Foster, ajoute que «c’est 
fou. Si Sir Alex Ferguson était le 
manager de Manchester United 
en ce moment et que Jadon 
Sancho faisait ça, il ne reverrait 
jamais la lumière du jour à 
Manchester United». L’avenir 
de Jadon Sancho semble donc 
s’écrire loin d’un Manchester 
United déjà mal embarqué. Pour 
rappel, les Red Devils, placés 
dans le groupe A de la phase de 
poules de Ligue des Champions, 
défieront le Bayern Munich, le 
FC Copenhague et Galatasaray.
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GueRRe eN uKRAiNe :
Zelensky dans le Donbass, rencontre Kim Jong Un – Poutine

Le président ukrainien e président ukrainien 
Volodymyr Zelensky Volodymyr Zelensky 
s’est rendu ce lundi 4 s’est rendu ce lundi 4 

septembre dans le Donbass, septembre dans le Donbass, 
auprès des forces ukrainiennes auprès des forces ukrainiennes 
près de la ligne de front. près de la ligne de front. 
Les États-Unis affirment, de Les États-Unis affirment, de 
leur côté, que le dirigeant leur côté, que le dirigeant 
nord-coréen Kim Jong Un nord-coréen Kim Jong Un 
souhaiterait rencontrer souhaiterait rencontrer 
Vladimir Poutine pour discuter Vladimir Poutine pour discuter 
de contrats d’armements. de contrats d’armements. 
Retour sur les événements qui Retour sur les événements qui 
ont marqué la nuit du lundi 4 ont marqué la nuit du lundi 4 
au mardi 5 septembre 2023.au mardi 5 septembre 2023.
Le jour se lève en Europe et Le jour se lève en Europe et 
un 559e jour de conflit armé un 559e jour de conflit armé 
s’ouvre en Ukraine après le s’ouvre en Ukraine après le 
début de l’ invasion russe le 24 début de l’invasion russe le 24 
février 2022.février 2022.
Ce lundi 4 septembre 2023, le Ce lundi 4 septembre 2023, le 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky s’est rendu sur la Zelensky s’est rendu sur la 
ligne de front, dans la région ligne de front, dans la région 
de Donetsk, dans le Donbass, de Donetsk, dans le Donbass, 
à l’est du pays, où il a salué à l’est du pays, où il a salué 
plusieurs « brigades de combat plusieurs « brigades de combat 
».».
Lundi soir, le quotidien Lundi soir, le quotidien 
américain The New York américain The New York 
Times a révélé que le dirigeant Times a révélé que le dirigeant 
nord-coréen Kim Jong Un nord-coréen Kim Jong Un 
prévoirait de se rendre en prévoirait de se rendre en 
Russie pour discuter de Russie pour discuter de 
contrats d’armements avec contrats d’armements avec 
le président russe Vladimir le président russe Vladimir 
Poutine.Poutine.
On fait le point sur les On fait le point sur les 
événements qui ont marqué événements qui ont marqué 
ces dernières heures.ces dernières heures.

Volodymyr Zelensky en Volodymyr Zelensky en 
visite dans le Donbassvisite dans le Donbass

Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky s’est Volodymyr Zelensky s’est 
rendu ce lundi 4 septembre rendu ce lundi 4 septembre 
2023 dans la région de 2023 dans la région de 
Donetsk, dans le Donbass, Donetsk, dans le Donbass, 
à l’est de l’Ukraine, à à l’est de l’Ukraine, à 
proximité directe de la ligne proximité directe de la ligne 
de front. Dans son allocution de front. Dans son allocution 
quotidienne, diffusée sur ses quotidienne, diffusée sur ses 
réseaux sociaux et sur le site réseaux sociaux et sur le site 
de la présidence, le chef de de la présidence, le chef de 
l’État indique avoir « passé l’État indique avoir « passé 
toute la journée » auprès des toute la journée » auprès des 
forces ukrainiennes dans le forces ukrainiennes dans le 
secteur de Donetsk.secteur de Donetsk.
« Il est très, très utile d’entendre « Il est très, très utile d’entendre 
de la bouche de ceux qui vont de la bouche de ceux qui vont 
directement au combat ce qui directement au combat ce qui 
manque exactement, ce qui manque exactement, ce qui 
suffit exactement et ce qui doit suffit exactement et ce qui doit 
être changé exactement », a-t-être changé exactement », a-t-
il déclaré.il déclaré.
La visite de Zelensky dans La visite de Zelensky dans 
le Donbass survient après la le Donbass survient après la 
démission et le remplacement démission et le remplacement 
de son ministre de la Défense, de son ministre de la Défense, 
Oleksii Reznikov.Oleksii Reznikov.

Kim Jong Un prévoirait Kim Jong Un prévoirait 
de rencontrer Poutine en de rencontrer Poutine en 

RussieRussie
C’est une information révélée C’est une information révélée 

par le quotidien américain The par le quotidien américain The 
New York Times. Le journal, New York Times. Le journal, 
qui cite plusieurs sources qui cite plusieurs sources 
officielles américaines, qui officielles américaines, qui 
s’appuient sur des informations s’appuient sur des informations 
des services de renseignement, des services de renseignement, 
indique que le dirigeant indique que le dirigeant 
nord-coréen Kim Jong Un nord-coréen Kim Jong Un 
planifierait une visite en planifierait une visite en 
Russie, où il doit s’entretenir Russie, où il doit s’entretenir 
avec Vladimir Poutine au sujet avec Vladimir Poutine au sujet 
de la livraison d’armes.de la livraison d’armes.
La porte-parole du Conseil La porte-parole du Conseil 
de sécurité nationale de la de sécurité nationale de la 
Maison Blanche, Adrienne Maison Blanche, Adrienne 
Watson, a en effet déclaré Watson, a en effet déclaré 
que « des négociations sur la que « des négociations sur la 
fourniture d’armes entre la fourniture d’armes entre la 
Russie et la Corée du Nord Russie et la Corée du Nord 
progressent activement ». progressent activement ». 
Washington assure savoir que Washington assure savoir que 
« Kim Jong Un souhaite que « Kim Jong Un souhaite que 
ces négociations continuent, ces négociations continuent, 
avec notamment un échange avec notamment un échange 
diplomatique au plus haut diplomatique au plus haut 
niveau en Russie ».niveau en Russie ».
Selon les informations du Selon les informations du 
journal, la rencontre pourrait journal, la rencontre pourrait 
avoir lieu à Vladivostok, à avoir lieu à Vladivostok, à 
l’est de la Russie, entre le 10 et l’est de la Russie, entre le 10 et 
le 13 septembre prochain.le 13 septembre prochain.

La Russie annonce avoir La Russie annonce avoir 
abattu trois drones abattu trois drones 

ukrainiensukrainiens
Ce mardi 5 septembre 2023, le Ce mardi 5 septembre 2023, le 
ministère russe de la Défense ministère russe de la Défense 
a affirmé que trois drones a affirmé que trois drones 
ukrainiens ont été abattus dans ukrainiens ont été abattus dans 
trois secteurs différents au trois secteurs différents au 
cours de la nuit.cours de la nuit.
Les systèmes de défense Les systèmes de défense 
aérienne auraient ainsi, selon aérienne auraient ainsi, selon 
Moscou, détruit un drone Moscou, détruit un drone 

lancé par Kiev au-dessus de la lancé par Kiev au-dessus de la 
région de Kalouga, qui borde région de Kalouga, qui borde 
la région de la capitale russe, la région de la capitale russe, 
aux alentours de 3 h du matin, aux alentours de 3 h du matin, 
heure locale (2 h en France).heure locale (2 h en France).
« Cette nuit, les défenses « Cette nuit, les défenses 
aériennes de la région aériennes de la région 
de Kalouga et du district de Kalouga et du district 
d’ Istrinsky ont détruit des d’Istrinsky ont détruit des 
drones qui tentaient d’attaquer drones qui tentaient d’attaquer 
Moscou », a affirmé sur Moscou », a affirmé sur 
Telegram le maire de la Telegram le maire de la 
capitale Sergueï Sobianine, capitale Sergueï Sobianine, 
qui ajoute que des dégâts qui ajoute que des dégâts 
auraient été causés à la suite auraient été causés à la suite 
de la chute de débris dans de la chute de débris dans 
le district d’ Istrinsky. Les le district d’Istrinsky. Les 
autorités n’ont, à cette heure, autorités n’ont, à cette heure, 
pas rapporté d’éventuelles pas rapporté d’éventuelles 
victimes.victimes.
Deux blessés dans la région Deux blessés dans la région 

de Soumyde Soumy
Comme le rapporte le média Comme le rapporte le média 
ukrainien Kyiv Independent, ukrainien Kyiv Independent, 
l’administration militaire de l’administration militaire de 
la région de Soumy a indiqué la région de Soumy a indiqué 
ce lundi 4 septembre, en ce lundi 4 septembre, en 
soirée, sur Telegram, que deux soirée, sur Telegram, que deux 
personnes ont été blessées personnes ont été blessées 
dans des frappes russes dans la dans des frappes russes dans la 
région.région.
Les autorités affirment que la Les autorités affirment que la 
région de Soumy a été frappée région de Soumy a été frappée 
18 fois ce lundi, notamment 18 fois ce lundi, notamment 
dans le secteur de Droujba, dans le secteur de Droujba, 
où des tirs d’artillerie auraient où des tirs d’artillerie auraient 
provoqué 20 explosions et provoqué 20 explosions et 
blessé un civil. L’attaque blessé un civil. L’attaque 
aurait également endommagé aurait également endommagé 
« douze maisons, cinq garages, « douze maisons, cinq garages, 
un wagon de marchandises de un wagon de marchandises de 
la gare et des voies ferrées », la gare et des voies ferrées », 
toujours selon l’administration toujours selon l’administration 

militaire de Soumy.militaire de Soumy.
Pas d’avancée pour l’accord Pas d’avancée pour l’accord 

sur les exportations de sur les exportations de 
céréales en mer Noirecéréales en mer Noire

L’ ISW précise également dans L’ISW précise également dans 
son dernier rapport que lors de son dernier rapport que lors de 
sa rencontre avec le président sa rencontre avec le président 
turc Recep Tayyip Erdogan turc Recep Tayyip Erdogan 
ce lundi à Sotchi, Vladimir ce lundi à Sotchi, Vladimir 
Poutine « a réaffirmé que la Poutine « a réaffirmé que la 
Russie n’était pas disposée à Russie n’était pas disposée à 
rejoindre l’ initiative céréalière rejoindre l’initiative céréalière 
de la mer Noire ». Vladimir de la mer Noire ». Vladimir 
Poutine a cependant affirmé Poutine a cependant affirmé 
que la Russie fournirait que la Russie fournirait 
gratuitement 25 000 à 50 000 gratuitement 25 000 à 50 000 
tonnes de céréales à des pays tonnes de céréales à des pays 
africains non spécifiés dans les africains non spécifiés dans les 
« prochains jours ».« prochains jours ».
Des négociations limitées à Des négociations limitées à 
l’exportation de céréalesl’exportation de céréales

Certes, il y a eu et il peut y Certes, il y a eu et il peut y 
avoir encore des négociations avoir encore des négociations 
limitées à une question limitées à une question 
particulière : l’exportation de particulière : l’exportation de 
céréales, l’accès à la centrale céréales, l’accès à la centrale 
nucléaire de Zaporijia, nucléaire de Zaporijia, 
ou encore l’échange de ou encore l’échange de 
prisonniers – qui est le seul prisonniers – qui est le seul 
sujet actuellement discuté sujet actuellement discuté 
entre Ukrainiens et Russes.entre Ukrainiens et Russes.
Mais une négociation Mais une négociation 
d’ensemble serait impossible d’ensemble serait impossible 
aujourd’hui, et ce pour une aujourd’hui, et ce pour une 
raison simple : ni Kyiv ni raison simple : ni Kyiv ni 
Moscou n’en veulent. La Moscou n’en veulent. La 
Russie ne montre aucun intérêt Russie ne montre aucun intérêt 
pour une telle discussion. pour une telle discussion. 
Quant à l’Ukraine, échaudée Quant à l’Ukraine, échaudée 
par les mensonges et les par les mensonges et les 
trahisons de Poutine, elle n’y trahisons de Poutine, elle n’y 
est pas non plus intéressée. est pas non plus intéressée. 
La mort d’Evgueni Prigojine, La mort d’Evgueni Prigojine, 

qui venait pourtant de passer qui venait pourtant de passer 
un accord avec le Kremlin, l’a un accord avec le Kremlin, l’a 
d’ailleurs conforté dans l’ idée d’ailleurs conforté dans l’idée 
que le régime ne tenait pas que le régime ne tenait pas 
parole… Au demeurant, tant parole… Au demeurant, tant 
que Moscou aura pour projet que Moscou aura pour projet 
la subjugation de l’Ukraine, la subjugation de l’Ukraine, 
pourquoi négocier avec la pourquoi négocier avec la 
Russie ? Comme l’on dit sur Russie ? Comme l’on dit sur 
place, « on ne discute pas de place, « on ne discute pas de 
recettes de cuisine avec un recettes de cuisine avec un 
anthropophage ».anthropophage ».
Trois types de circonstances Trois types de circonstances 
pourraient changer la donne : pourraient changer la donne : 
l’épuisement des combattants, l’épuisement des combattants, 
l’effondrement de l’une des l’effondrement de l’une des 
deux armées, ou la survenue deux armées, ou la survenue 
d’un événement transformant d’un événement transformant 
le paysage politique et le paysage politique et 
militaire.militaire.
Si les deux parties estimaient Si les deux parties estimaient 
qu’elles ont un intérêt à une qu’elles ont un intérêt à une 
pause dans les combats, pause dans les combats, 
un cessez-le-feu serait un cessez-le-feu serait 
envisageable. Mais ce ne serait envisageable. Mais ce ne serait 
que pour reconstituer leurs que pour reconstituer leurs 
armées et reprendre la lutte armées et reprendre la lutte 
ultérieurement.ultérieurement.
Deuxième possibilité : Deuxième possibilité : 
l’effondrement de l’une des l’effondrement de l’une des 
deux armées, qui demanderait deux armées, qui demanderait 
alors grâce. Ce n’est pas alors grâce. Ce n’est pas 
prendre ses désirs pour des prendre ses désirs pour des 
réalités que d’estimer que réalités que d’estimer que 
la probabilité que ce soit la la probabilité que ce soit la 
Russie est supérieure à celle Russie est supérieure à celle 
que ce soit l’Ukraine : Moscou que ce soit l’Ukraine : Moscou 
agit en dehors de son territoire, agit en dehors de son territoire, 
pour une cause pas toujours pour une cause pas toujours 
populaire en Russie, alors que populaire en Russie, alors que 
les Ukrainiens défendent leur les Ukrainiens défendent leur 
existence.existence. SEYBOUSE TIMES Mercredi 06 Septembre 2023ANEP 2323004548
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Logitech lance un nouveau couple clavier-souris
 pour l’eSport, et il n’est pas donné

Google frappe fort avec SynthID, l’arme secrète
qui détecte les images créées par l’IA

Le géant Google se pare 
d’un nouvel outil révolu-
tionnaire pour identifier 

les images virtuelles générées par 
l’intelligence artificielle.
Google DeepMind, filiale consa-
crée à l’intelligence artificielle de 
la firme au moteur de recherche, 
a annoncé il y a quelques jours 
le lancement de la version bêta 
de SynthID, en partenariat avec 
Google Cloud. On peut décrire 
cette innovation comme un outil 
révolutionnaire de filigrane et 
d’identification des images géné-
rées par l’IA. La technologie, 
pionnière en la matière, intègre un 
filigrane numérique directement 
dans les pixels des images, le ren-
dant ainsi invisible à l’œil humain, 
tout en restant détectable pour les 
systèmes d’identification.
SynthID, une réponse aux défis 
des images générées par l’IA, par-
mi lesquels les fake news
La popularité croissante des 
images générées par l’IA soulève 
un défi majeur en matière d’au-
thenticité et d’identification. Il de-
vient parfois difficile de démêler 
le vrai du faux, et Google œuvre 
déjà depuis plusieurs mois pour 

aider ses milliards d’utilisateurs 
à y voir plus clair. La technologie 
évoluant rapidement, ces contenus 
créés par l’IA deviennent presque 
indiscernables des créations et 
clichés humains, même si Nikon 
a récemment prouvé que le réel 
n’avait pas encore d’égal en taqui-
nant le générateur Midjourney. 
Cette avancée s’accompagne, pour 
couronner le tout, de nouveaux 
risques liés à la désinformation.
Ici, Google Cloud s’engage à 
maintenir la qualité des informa-
tions en ligne et à préserver la 
confiance entre les créateurs et les 
utilisateurs. Dans cette optique, 
SynthID offre une solution avan-
cée pour identifier les images 
générées par l’IA, y compris leurs 
versions qui auraient été modi-
fiées. Sur ce dernier point, la tech-
nique n’est pas encore au point, 
mais les premiers résultats sont 
prometteurs.
SynthID a été développé par 
Google DeepMind et perfection-
né en collaboration avec Google 
Research. Il représente le premier 
outil de ce type permettant à la fois 
de créer et d›identifier de manière 
responsable les images générées 

par l›IA, soutenant l›engagement 
de la division Google Cloud en fa-
veur d›une intelligence artificielle 
plus responsable.
Pour le moment, l’outil SynthID 
se limite d’ailleurs à un nombre 
limité d’utilisateurs de Vertex AI, 
une plateforme de machine lear-
ning (anciennement Google AI 
Platform). Celle-ci permet de dé-
velopper des modèles spécifiques, 
et des IA génératives. En l’occur-
rence, les utilisateurs dont nous 
parlions doivent utiliser Imagen, 
un générateur d’images de Google 
qui fonctionne à partir d’une re-
quête textuelle.
Un filigrane numérique pour dis-
tinguer les images, et une vision 
d’avenir ?
Le module SynthID peut donc 
repérer les filigranes invisibles 
insérés aux visuels générés par 
l’IA. Ces filigranes sont des mo-
tifs pouvant être superposés sur 
des images pour les identifier. On 
pourrait d’ailleurs les comparer 
aux empreintes physiques que l’on 
retrouve sur les photos imprimées. 
Les filigranes traditionnels pou-
vant être facilement supprimés, 
Google a ajouté à SynthID la pos-

sibilité d’apposer un filigrane nu-
mérique imperceptible aux images 
produites par Imagen, mais qui 
reste détectable. Le but ? Préser-
ver la qualité de l’image tout en 
laissant la possibilité de la détec-
ter, même en cas de modification, 
ajout de filtres, changement de 
couleurs ou autres.
Et bien que SynthID ne soit pas 
infaillible contre toutes les mani-
pulations d’images, il représente 
une avancée à fort potentiel. 
Google explique que la technolo-
gie pourrait être étendue à des mé-
dias autres que l’image, comme 
la vidéo, l’audio et le texte. Elle 
se muerait ainsi en une solution 

polyvalente de premier ordre pour 
identifier le contenu numérique.
SyntID marque le premier pas 
vers un paysage de contenus 
plus transparent, dans lequel les 
images générées par l›intelligence 
artificielle peuvent être vérifiées 
avec précision. En restant ouvert 
à l›évolution et à l›extension vers 
d›autres modèles d›IA, SynthID 
pourrait symboliser une avancée 
dans la lutte contre la création et la 
diffusion de fausses informations, 
et peut-être redonner confiance 
aux utilisateurs, qui en ont bien 
besoin.

L’heure de la rentrée a sonné pour 
Logitech ! Le fabricant dévoile 
un nouveau combo clavier-souris 
pour les gamers, avec le renou-
vellement de la Logitech G Pro X 
Superlight 2 et celui du clavier G 
Pro X TKL.
Après la sortie de son très bon 
casque G Pro X 2 Lightspeed, 
Logitech remet le couvert avec la 
seconde génération de son com-
bo clavier et souris destiné aux 
joueurs exigeants.
Une souris conçue pour perfor-
mer
Seconde itération de la souris 
poids plume, avec seulement 60 
grammes sur la balance, la G Pro 
X Superlight 2 se présente comme 
le nouvel outil de précision des 
joueurs exigeants et des athlètes 
eSport. Comme principale évo-
lution par rapport à la Superlight 
première du nom, Logitech met 
en avant ses switchs Lightforce 
et des contacteurs hybrides opti-
co-mécaniques pour animer les 
boutons principaux. Ces derniers 
permettraient de combiner rapi-
dité et fiabilité afin d’obtenir des 
performances encore supérieures 

en matière de réactivité comme 
de sensations sous la main.
Il y a également du neuf sur le 
capteur, avec un Logitech HERO 
2 qui offrirait un tracking de 500 
pouces par seconde, tandis que 
la sensibilité maximale atteint le 
chiffre ridicule de 32 000 DPI. Le 
capteur principal est par ailleurs 
secondé par un autre capteur afin 
d’augmenter la plage de détection 
et maintenir les performances de 
suivi lors du soulèvement ou de 
l’inclinaison du mulot.
Enfin, l’USB-C est cette fois 
au programme sur la Superlight 

2. On y trouve également une 
compatibilité PowerPlay pour la 
recharge sans fil, alors que l’auto-
nomie atteindrait 95 heures. Le 
taux de rafraîchissement a éga-
lement été revu à la hausse, avec 
la possibilité de monter jusqu’à 2 
500 Hz.
Un clavier Pro X qui revient en 
format TKL
Destinés à être transporté plus 
facilement, le Pro X TKL arrive 
avec quelques idées intéressantes 
pour qui recherche un clavier 
fonctionnel, performant et à l’en-
combrement minimal. Livré avec 

une pochette de transport, le Pro 
X TKL embarque tout ce que les 
gamers sont en mesure d’attendre. 
On pense notamment aux touches 
programmables, à la molette de 
volume, à l’éclairage RGB, mais 
surtout à la possibilité de choisir 
entre trois types de switchs : GX 
Brown, GX Blue ou GX Red. 
Côté connectivité, trois possibi-
lités : en USB-C, en Bluetooth 
pour une connexion rapide et éco-
nome en énergie, et bien sûr, avec 
le protocole Lightspeed pour des 

performances sans failles.
Les deux produits sont dispo-

nibles dès aujourd’hui. Il faudra 
néanmoins payer le prix fort, 

puisque le clavier G Pro X TKL 
est commercialisé au tarif de 229 
euros, tandis qu’il est nécessaire 

de débourser 169 euros pour la 

souris poids plume du fabricant. 
Rendez-vous aux JO pour tester 
ce combo lors des compétitions 

eSport ?
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Protéines, vitamines, 
minéraux, antioxydants : ces 
graines de cucurbitacées sont 

consommées depuis des siècles 
outre-Atlantique. Tour d’horizon 
des vertus des graines de courge.
Extraites de la citrouille, les 
graines de courge ont des 
propriétés diurétiques et apaisent 
les troubles du système urinaire, 
comme les infections, mais 
aussi les incontinences. Elles 
peuvent être utilisées pour soigner 
l’énurésie chez les enfants, comme 
le faisaient les Indiens, premier 
peuple à les avoir consommées.
Quels sont les vertus des graines 

de courge pour la santé ?
Comme le radis noir, les graines 
de courge sont utilisées comme 
laxatif. Elles représente également 
un vermifuge naturel puissant qui 
permet d’agir sur les parasites 
intestinaux, comme les vers 
solitaires et les ascaris tout en 
cicatrisant le tube digestif. Les 
phytostérols présents dans ces 
graines sont bénéfiques en cas 
d’hypertrophie de la prostate et 
de la prostatite. Elles stimulent 
notamment le système immunitaire.

Chargées en fer, les graines 
de courge sont en automne et 
en hiver une bonne alternative 
pour lutter contre la fatigue et 
l’anémie. La présence importante 
de magnésium apporte une 
solution naturelle pour diminuer le 
stress et l’anxiété, les syndromes 
prémenstruels mais aussi les 
crampes qui peuvent survenir après 
une pratique physique intense. 
L’huile de graines de courge 
comporte elle aussi des bienfaits 
pour la santé, comme faire 
disparaître les aphtes et prévenir 
l’apparition de caries dentaires.

Quelles sont les valeurs 
nutritionnelles des graines de 

courge ?
Les graines de courge sont riches 
en protéines (environ 20%) très 
nourrissantes et énergisantes. 
Antioxydantes, elles apportent 
des vitamines mais aussi de 
nombreux minéraux nécessaires 
au corps comme le fer, le zinc, 
le magnésium, le cuivre, le 
potassium et le calcium, et les 
acide oléique qu’elles contiennent 
permettent d’augmenter le bon 
cholestérol. Cependant, les graines 

de courge sont relativement 
caloriques : 100 grammes 
équivaut à environ 450 calories. 
Mais leur indice glycémique est 
assez bas, ce qui en fait un coupe 
faim idéal en cas de fringale.
Choisissez plutôt les graines de 
courge natures, décortiquées 
et non salées. Une poignée 
par jour (environ 10g) suffit 
à apporter leurs bienfaits à 
l’organisme. Vous pouvez aussi 
les ajouter dans un yaourt ou 
pour accompagner une salade. 
Cependant, si vous choisissez 
de les griller à la poêle, elles 
perdront leurs vertus laxatives.

Graines de courge : comment 
les cuisiner et les introduire 

dans nos recettes ?
• À l’apéritif. Lavez puis 
faites sécher vos graines de courge 
pendant une nuit dans un endroit 
sec. Faites dorer vos graines 
de courge au four (à 180°C) 
pendant 20 minutes. Saupoudrez 
de paprika et servez à l’apéritif.
• En accompagnement. 
Incorporez quelques graines de 
courge (une poignée environ) 
à votre pâte à pain pour lui 

donner à votre préparation 
un petit goût de noisette.
• Les graines de courge 
grillées (à la poêle, avec un filet 
d’huile d’olive) peuvent relever 
une salade, s’incorporer dans 
une quiche ou dans un cake, 
ou encore ajouter un croquant 
supplémentaire à un granola ou 
à une barre de céréales maison.
• Pensez aussi aux 
alternatives : l’huile de pépins de 
courge rehausse le goût d’une soupe 

de légumes et la purée de graines 
de courge (que l’on peut préparer 
soi-même !) s’ajoute dans un riz 
au lait ou dans un porridge sucré.
Comment conserver ses graines 

de courge ?
Les graines de courge se 
conservent au frais et à l’abri 
de la lumière, dans un bocal en 
verre. Si elles sont cuites, elles 
peuvent se conserver pendant 
plusieurs semaines ; sinon, mieux 
vaut les consommer rapidement !

Graines de courGe : 
quels sont leurs bienfaits santé et comment les consommer ? 

Les brûlures d’estomac, 
provoquées généralement par 
des remontées acides (reflux 

gastro-œsophagien, RGO), peuvent 
se révéler très douloureuses… 
Les conseils d’Angélica Alcantara 
naturopathe, pour les soulager 
efficacement avec des remèdes naturels.
Les brûlures d’estomac, également 
appelées les aigreurs, sont les maux de 
l’estomac les plus fréquents. Après 50 
ans, près de la moitié de la population 
est d’ailleurs concernée. Après un repas 
copieux, elles n’ont rien d’alarmant. 
Néanmoins, si elles se répètent (trop) 
souvent, il peut être nécessaire de 
consulter un médecin pour déceler une 
éventuelle cause sous-jacente. Que 
faire en cas de brûlures d’estomac 
? On fait le point sur ce qui peut les 
provoquer et les meilleurs remèdes 
naturels et plantes pour les apaiser.
Acidité gastrique : qu’est-ce qui favorise 
l’apparition des brûlures d’estomac ?
Le reflux gastro-œsophagien 
(RGO) peut provoquer des brûlures 
d’estomac, certains facteurs peuvent 
être responsables de l’inflammation.
• Le surpoids : il 
augmente la pression au niveau 
de l’estomac, ce qui favorise les 
remontées, mais aussi des gastrites.
• Le stress et fatigue : ils 
vont augmenter les sécrétions acides 
de l’estomac, en plus de diminuer 

la quantité d’enzymes digestives, ce 
qui entraîne perturbe la digestion.
• Une alimentation 
déséquilibrée : une mauvaise 
alimentation va épuiser les enzymes 
digestives. De plus, il n’apporte 
pas les nutriments nécessaires à 
la bonne santé des muqueuses.
• Le tabagisme : il 
a un effet négatif direct sur 
la muqueuse de l’estomac.
• La consommation excessive 
d’alcool ou de café excessive.
• Le fait de trop rapprocher 
l’horaire du dîner du coucher.
• Une mauvaise 
posture au quotidien.
• Une infection 
par Helicobacter pylori.
Conseils : que faire ? Comment 

calmer les aigreurs d’estomac ?
• Évitez de manger 
de trop grandes quantités, 
préférez les petites portions.
• Évitez de porter des vêtements 
trop serrés au niveau de la taille, surtout 
après les repas, car cela augmente 
la pression au niveau de l’estomac 
et favorise les remontées gastriques.
• Évitez la consommation 
excessive de café, et ne buvez pas de café 
l’estomac vide, car cela va avoir tendance 
à irriter la muqueuse de l’estomac.
• Réduisez votre 
consommation de boissons alcoolisées.
• Bannissez de vos repas, dans 
la mesure du possible, les fritures et les 
aliments trop gras : ils ralentissent la 
vidange de l’estomac (plus les aliments 
restent dans l’estomac plus il y a de 

risque que cela remonte à l’œsophage).
• N’abusez pas du chocolat (on 
a le même effet qu’avec les aliments gras).
• Mélangez des aliments faciles 
à digérer ensemble (des protéines avec 
des légumes, et non pas des protéines 
avec des glucides, par exemple).
• Prenez le temps 
de bien mâcher, pour faciliter 
le travail de l’estomac.
• Évitez d’aller vous coucher 
juste après avoir mangé, et laissez au 
moins 2h entre la fin du repas et le coucher.
• Évitez les aliments irritants 
(piment, oignons crus ...) et les sodas.
• Dormez légèrement surélevé, 
et idéalement sur le côté gauche, pour 
faciliter la « vidange » de l’estomac.
• Surveillez votre posture, 
avoir le dos courbé produit une 
compression au niveau de l’estomac et 
donc augmente les risques de remontées.
Tisane, infusion, eau et citron... Que 
boire quand on a mal à l’estomac ?
En cas de douleurs à l’estomac, il 
est important de bien s’hydrater 
régulièrement. Si l’eau plate reste la 
meilleure solution en cas de maux 
d’estomac, boire de l’eau tiède peut aider 
à les apaiser. En effet, la chaleur de l’eau 
peut favoriser la détente des muscles de 
l’estomac et ainsi soulager les crampes 
liées à leur contraction. La chaleur 
stimule également la production de sucs 
gastriques, facilitant en même temps 

la digestion. Il est possible d’y ajouter 
un peu de citron, afin de neutraliser 
l’acidité de l’estomac. À l’inverse, on 
évite l’eau trop froide ou glacée ainsi 
que les boissons gazeuses, qui peuvent 
aggraver les brûlures d’estomac 
et engendrer des ballonnements.
Quels sont les remèdes de grand-
mère pour les brûlures d’estomac 
? Par quoi remplacer les IPP ?
Des traitements médicamenteux 
peuvent être envisagés en cas de 
brûlures d’estomac : il s’agit notamment 
des antiacides, qui neutralisent l’acidité 
gastrique à court terme, ou encore des 
inhibiteurs de pompe à protons (IPP) 
qui empêchent la sécrétion d’acide 
pendant 24 heures. Ces médicaments 
ne sont néanmoins pas sans risques et 
peuvent entraîner des effets secondaires 
s’ils ne sont pas pris correctement.
Bicarbonate de soude, aloe vera, 
des plantes sous forme de tisane 
(gingembre, fenouil ou camomille), 
huiles essentielles (basilic, menthe 
poivrée...), vinaigre de cidre... De 
nombreux traitements naturels 
existent pour soulager efficacement 
et rapidement les aigreurs d’estomac. 
Le miel est également un excellent 
allié en cas de brûlures d’estomac 
et l’argile blanche peut agir comme 
un pansement gastrique naturel.

Brûlures d’estomac :
 comment les apaiser naturellement ?
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On prolongerait bien un 
peu l’été en arborant 
une mine radieuse pour 

notre retour au bureau. Et ça 
tombe bien, la nouvelle tendance 
maquillage qui affole TikTok, 
promet justement cet effet. 
Qu’est-ce que le strawberry 
makeup et comment l’adopter ? 
On vous dit tout.
Que les vacances aient été 
reposantes ou sportives, on en 
revient souvent avec un teint 
hâlé et une bonne mine que 
l’on souhaiterait prolonger au 
maximum. S’il est possible 
d’entretenir son bronzage à 
son retour, il existe également 
des astuces pour avoir bonne 
mine grâce au maquillage. 
C’est notamment le cas de la 
nouvelle tendance que l’on voit 
partout : le strawberry makeup. 

Comme de nombreuses trends, 
elle a été adoptée par la It-girl, 
Hailey Bieber, souvent pionnière 
en matière de maquillages en 
vogue.

Le strawberry makeup : 
qu’est-ce que c’est ?

Mais alors, quelle est cette 
tendance ? Elle consiste à utiliser 
peu de produits mais miser sur 

une application stratégique afin 
de donner un glow et une mine 
rayonnante. Cet effet sunkissed 
et gourmand reste dans la ‘clean 
girl era’, à savoir, misant sur un 
effet assez naturel. Et l’avantage 
de cette trend, elle est simple, 
rapide à réaliser et s’adapte à 
tous les événements : on peut 
aussi bien l’adopter au travail 

que pour un week-end de flânerie 
ou encore une douce soirée de 
septembre. Pour le strawberry 
makeup, vous l’aurez compris, 
on s’inspire du fruit phare de 
l’été, aussi bien pour les teintes 
que les parfums.
La première étape : un teint 
frais et rosé. Pour adopter cette 
tendance, on maquille le teint 
légèrement, en misant plutôt sur 
une crème teintée qu’un fond 
de teint, avant de le rehausser 
avec du bronzer et une bonne 
dose de blush rosé, appliqué 
sur les pommettes, les joues 
et le nez. Effet soleil garanti ! 
On y ajoute ensuite quelques 
taches de rousseur que l’on 
dessine soi-même, sur le nez et 
les joues également (ou on met 
en valeur les siennes si on en a 
naturellement).

La deuxième étape : un regard 
ouvert. Là encore, on mise sur 
un effet naturel. On commence 
par structurer le regard en 
coiffant les sourcils vers le haut 
et en les maquillant si nécessaire 
(notamment pour les densifier). 
On ajoute un fin trait d’eye-
liner (marron ou noir), pas trop 
appuyé et une touche de mascara 
pour finir d’agrandir les yeux.
La troisième étape : une bouche 
glossy. On termine le look avec 
une bouche rosé ou légèrement 
rouge. Idéalement, on commence 
par tracer le contour des lèvres 
au crayon avant d›ajouter un 
peu de baume teinté (pourquoi 
pas au doux parfum de fraise) ou 
de gloss. Vous voilà prête pour 
une rentrée sous le signe de la 
Strawberry girl !

Certaines boissons peuvent avoir 
des conséquences directes sur 
la peau et favoriser l’apparition 
de rides prématurées. Plusieurs 
spécialistes américains se sont 
penchés sur la question et ont 
livré leurs conseils.
Si les potions magiques pour 
rajeunir n’existent pas, certaines 
peuvent à l’inverse favoriser 
l’apparition des rides. Avec 
les années qui défilent, la peau 
produit moins de collagène. Elle 
perd en élasticité, en fermeté 
et se relâche. Ce phénomène 
totalement naturel va favoriser 
l’apparition des rides et des 
ridules, ainsi que des taches 
pigmentaires. Si vous êtes de 
celles qui préfèrent retarder 

leur vieillissement cutané, vous 
pouvez adopter une routine de 
soins adaptée avec des sérums 
enrichis en actifs ou encore en 
prenant l’habitude d’appliquer 
tous les jours une crème solaire. 
Parallèlement, il est conseillé 
d’avoir une bonne hygiène de vie 
en surveillant son alimentation 
et son apport en eau. Car oui, ce 
que vous mangez et buvez peut 
avoir des conséquences directes 
sur votre peau, en témoignent les 
boutons qui peuvent apparaître 
après un repas trop gras.
La mise en garde d’experts contre 
ces boissons qui accélèreraient 
le processus de vieillissement 
cutané
Certaines boissons sont 

susceptibles d’accélérer le 
processus de vieillissement 
cutané, en déshydratant la peau, 
en affaiblissant son élasticité et 
ainsi en entraînant l’apparition 
de rides. Dans un entretien croisé 
accordé au média SheFinds, 
plusieurs experts ont mis en garde 
contre 3 boissons en particulier.
Les sodas
Cheryl Rosen, une dermatologue 
qui officie à Toronto, tient à 
souligner les «dommages que 
peuvent causer» les sodas sur la 
peau. À titre d’exemple, les sodas 
light, souvent dépourvus de sucre, 
peuvent néanmoins contenir des 
«substances chimiques nocives 
pour l’organisme» et provoquer 
des rides prématurées, ainsi 
que des inflammations. «Des 
substances chimiques comme 
le phosphore, le potassium et la 
caféine absorbent les minéraux 
des os et peuvent endommager 
les cellules du corps», ajoute-t-
elle.
Un avis que partage Elaine Kung, 
dermatologue new-yorkaise. 
Cette dernière souligne le fait 
que «le glucose et le fructose 
[dans les sodas, ndlr] se lient 
aux acides aminés présents 
dans le collagène et l’élastine 
du derme, ce qui va générer des 
produits terminaux de glycation 
avancée (PTG)». Ces PTG sont 
des déchets, qui ont tendance à 
s’accumuler dans l’organisme, 
et contribuent significativement 

au vieillissement prématuré 
des tissus. Un phénomène qui 
«favorise l’accélération des rides 
et la déshydratation», explique-
t-elle. Ainsi, la dermatologue 
déconseille «les boissons riches 
en sucres ou à base de sirop de 
maïs à haute teneur en fructose», 
comme les sodas et autres 
boissons gazeuses sucrées.
Les boissons énergisantes
Les boissons énergisantes 
peuvent déshydrater la peau, 
et plus particulièrement celle 
des zones délicates comme les 
contours des yeux, prévient Jose 
Mier, spécialiste de la peau et 
d’héliothérapie. Ces boissons 
«obligent le cerveau à rester 
en alerte», ce qui entraîne un 
mauvais sommeil et des yeux 
bouffis. En parallèle, l’expert note 
que la caféine, souvent présente 
dans les boissons énergisantes, 
empêche le corps d’éliminer le 
liquide lymphatique des tissus. À 
force de s’accumuler, ce liquide 
va créer des poches sous les yeux.
De plus, la caféine resserre les 
vaisseaux sanguins, ce qui va 
augmenter le flux sanguin et 
aggraver davantage le gonflement. 
Selon les experts, il est important 
de noter que certaines personnes 
sont plus sensibles à la caféine 
que d’autres. Enfin, Jose Mier 
explique que, comme les sodas, 
les boissons énergisantes ont 
un effet diurétique, ce qui va 
provoquer une déshydratation de 

l’organisme et de la peau.
Les boissons à base de café déjà 
préparées
Vous avez déjà certainement vu, 
voire bu, ces fameuses boissons 
caféinées déjà préparées dans 
les rayons de votre supermarché, 
prêtes à l›emploi. Ces boissons 
transformées contiennent 
beaucoup de sucre et d›additifs, 
qui vont déshydrater la peau et 
entraîner l›apparition des rides, 
ridules et taches brunes. Ces 
cafés sont «remplis de toxines 
qui peuvent laisser la peau sèche 
et déshydratée, surtout lorsqu›ils 
sont consommés de manière 
excessive», explique Nadir 
Qazi, chirurgien en dermatologie 
esthétique.
Un avis partagé par Dana Ellis 
Hunnes, diététicienne clinique, 
qui explique que de nombreuses 
boissons au café transformées 
contiennent «des sucres, des 
édulcorants et des graisses 
ajoutés». Les deux experts 
recommandent de prendre un 
simple café noir, qui apportera 
le regain d›énergie recherché. 
Si vous avez envie de plus de 
gourmandise, préférez créer votre 
propre boisson chez vous, avec 
un café maison, un édulcorant 
naturel et pourquoi pas un nuage 
de lait sans matière grasse, par 
exemple.

Bonne mine

 découvrez la grande tendance maquillage de la rentrée

Vieillissement cutané

ces 3 boissons favoriseraient l’apparition des rides,
 selon des experts
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Le documentaire du prince 
Harry sur les Invictus 
Games, dans lequel il s’est 

beaucoup investi, fait un flop sur 
la plateforme Netflix. Pas assez 
people, sans doute…
Coup dur pour le prince Harry 
sur Netflix. Son documentaire 
sur les coulisses des Invictus 
Games, sorti sur la plateforme 
fin août, n’a pas convaincu le 
public. Selon Newsweek, que ce 
soit aux États-Unis ou en Grande-
Bretagne, le documentaire n’est 
pas parvenu à entrer dans le top 
10 des visionnages. Un échec 
d’autant plus retentissant que 
le duc de Sussex avait démarré 
l’année en fanfare avec l’énorme 
succès du documentaire sur sa 
vie avec Meghan, diffusé en 
exclusivité sur Netflix dès le 
mois de décembre et qui avait 
squatté les premières places des 
streamings.
Critiqué pour son nombrilisme, 
Harry et Meghan avait réalisé le 

meilleur lancement documentaire 
depuis la création de la 
plateforme. Dans la foulée, Harry 
sortait ses Mémoires intimistes, 
qui se sont arrachés sur tous les 
continents à plus de 3,5 millions 
d’exemplaires…
Neuf mois plus tard, voilà Harry 
qui déchante sur un sujet lui 
tenant particulièrement à cœur 
: on sait que le prince a fondé 

et parrainé les Invictus Games, 
cette compétition multisport pour 
les soldats et vétérans de guerre 
blessés. Son documentaire, 
Heart of Invictus, suit plusieurs 
anciens combattants, malades 
ou handicapés, qui ont participé 
aux jeux, mettant en avant leur 
courage au quotidien. Seulement, 
voilà : il semble que le grand 
public attende autre chose du duc 

de Sussex, qui s’est lui-même 
enfermé dans le personnage 
du prince aigri et pleurnichard, 
tirant désormais l’essentiel 
de ses revenus de ses plaintes 
incessantes contre Buckingham 
et la famille royale.
Désenchantement pour Netflix
Rien de tout cela, évidemment, 
dans le documentaire sur les 
Invictus Games, cela expliquant 
sans doute le désintérêt des 
foules. L’échec est d’autant plus 
douloureux que la critique télé 
et cinéma anglo-saxonne s’est 
montrée plutôt positive, relevant 
que le prince se montrait sous 
son meilleur jour, celui d’un 
ancien militaire à l’aise dans ses 
entretiens avec des vétérans – 
Harry a servi l’armée pendant une 
dizaine d’années et a combattu 
plusieurs fois sur le terrain.
Cette piètre performance arrive 
au pire moment pour Harry et 
Meghan, qui ont déjà perdu le 
soutien de Spotify. Elle suit un 

autre échec, celui de leur émission 
Live to Lead, toujours sur Netflix, 
qui comportait des entretiens avec 
des personnalités marquantes 
comme Greta Thunberg ou la 
féministe Gloria Steinem. Une 
série qui n’a guère convaincu, 
elle non plus, malgré la présence 
des Sussex comme faire-valoir 
et coproducteurs. Quant à la 
série animée Pearl, portée par 
le couple, a été purement et 
simplement annulée par Netflix, 
qui aurait également retoqué 
plusieurs projets en cours…
Pour la plateforme, qui a signé un 
contrat de près de 100 millions 
d’euros avec les Sussex, c’est 
l’heure du désenchantement. 
Netflix a décidé de les suivre 
dans l’adaptation d’un best-
seller, Meet Me at the Lake, 
mais pourrait rapidement jeter 
l’éponge et ne pas prolonger leur 
contrat, qui dure jusqu’en 2025…

Le plus grand rendez-vous au 
monde dédié aux arts premiers 
d’Afrique, d’Océanie et des 
Amériques ouvre ses portes mardi 
dans le quartier de Saint-Germain-
des-Prés.
Déambuler dans un musée 
éphémère, à ciel ouvert : la 22e 
édition du Parcours des mondes, 
plus grand salon au monde dédié 
aux arts premiers (non européens), 
s’ouvre mardi 5 septembre à Paris 
avec un nombre de marchands 
en hausse et issus des cinq 
continents. Ouverte gratuitement 
au public, dans le quartier de 
Saint-Germain-des-Prés à Paris, 
cette édition comptera notamment 
avec la vente d’une amulette 
Chukchi de Sibérie, une statuette 
Fang du Gabon ou encore un 
masque de Dakini du Tibet. 
« Il y a aujourd’hui une meilleure 

réception de l’art africain », 
souligne Yves-Bertrand Debie, le 
directeur du salon, à l’AFP. « Il 
est beaucoup mieux travaillé, on 
voit de nombreuses expositions 
et, globalement, le regard du 
public est beaucoup plus éduqué 

aux spécificités de cet art. » 
« Aujourd’hui, si on regarde 
strictement le marché, on est un peu 
dans un creux », estime toutefois 
le collectionneur David Lebard, 
qui reste convaincu que « ces 
œuvres vont revenir à la mode ». 

Un « creux » lié au contexte des 
restitutions ? En décembre 2022, 
Berlin rendait au Nigeria vingt-
deux bronzes de l’ancien 
royaume de Benin, pillés durant 
l’époque coloniale. En 2021, 
Paris avait restitué au Bénin 
vingt-six œuvres des trésors 
royaux d’Abomey, pillées 
en 1892 par les troupes françaises. 
Cinquante-huit marchands 
et collectionneurs 
« Il n’y a pas de frilosité du côté 
des acheteurs », assure Yves-
Bertrand Debie, qui cite l’exemple 
« historique » de la collection 
Michel Périnet (1930-2020). 
Une collection d’art africain 
et océanien qui s’est envolée à 
66 millions d’euros en 2021 à 
Paris, en seulement 61 lots. Un 
record mondial pour la spécialité. 
Cette année, 58 marchands 

(et collectionneurs) de renom, 
spécialisés dans les arts d’Afrique, 
d’Océanie, des Amériques et 
l’archéologie, se réuniront jusqu’à 
dimanche, contre 42 en 2022. Un 
chiffre à peu près équivalent à celui 
de 2019, avant la crise sanitaire, 
où ils avaient été 64 galeristes.
« On a traversé plusieurs crises 
dont, indubitablement, celle liée 
au Covid-19 qui nous a fortement 
touchés », analyse le directeur du 
salon, qui voit dans cette édition 
celle du « rebond ». Cette année, sur 
la soixantaine de collectionneurs, 
près de la moitié sont français. 
Au total, onze pays issus des cinq 
continents seront sur place tels que 
l’Australie, l’Amérique ou encore 
la Finlande, égrène son président, 
qui précise que le second pays le 
plus représenté sera la Belgique.

Mission impossible ? Avec cette 
guitare basse achetée à Hambourg 
en 1961, Paul McCartney a joué 
quelques-uns des plus grands 
tubes des Beatles. Plus de 
cinquante ans après sa disparition, 
une grande campagne a été lancée 
dans l’espoir de retrouver ce « 
trésor» de la musique.
Paul McCartney a acheté cette 
basse 30 livres sterling (ce qui 
correspondrait à 35,10 euros au 
taux actuel) en Allemagne. C’est 
l’instrument que l’on entend 

dans les titres Love Me Do, She 
Loves You et Twist and Shout. 
Il a joué avec pour des concerts 
à Hambourg, à Liverpool et lors 
des premiers enregistrements à 
Abbey Road, le mythique studio 
londonien. En janvier 1969, alors 
que les Beatles étaient à Londres 
pour enregistrer notamment Get 
Back, la guitare a disparu.
« C’est la recherche de la basse 
la plus importante de l’histoire »
Nick Wass, qui travaille pour 
Höfner, la marque de la basse, et 

les journalistes Scott et Naomi 
Jones ont lancé une campagne, 
le projet « The Lost Bass », dans 
l’espoir de remettre la main sur 
l’instrument et résoudre ce qu’ils 
appellent « le plus grand mystère 
du rock and roll ». Nick Wass 
a déclaré à plusieurs médias 
britanniques que Paul McCartney 
lui avait parlé de la guitare basse 
lors d’une récente conversation. 
C’est ainsi qu’aurait démarré la 
campagne.
« C’est tellement important pour 

lui (Paul McCartney) de revoir 
cette guitare, parce que c’était 
la première », a complété Scott 
Jones. Elle est peut-être entre 
les mains d’une personne qui la 
possède « innocemment », « sans 
se rendre compte de ce qu’elle a». 
« C’est la recherche de la basse 
la plus importante de l’histoire. 
(…) Et nous avons besoin de 
votre aide, pour retrouver sa trace 
», écrivent-ils sur le site Internet 
lancé pour ce projet.

Harry 

 sa douche froide sur Netflix

Retour en force du Parcours des mondes, le salon des 
arts non européens à Paris

Des recherches mondiales lancées pour retrouver une 
guitare de Paul McCartney, disparue en 1969
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Après Dubaï 2020 et Osaka 
Kansai 2025, Riyad 
propose d’accueillir 

l’Expo universelle 2030 sur un 
terrain de 6 millions de m2 situé 
au nord de la capitale saoudienne. 
«Riyad est une extraordinaire 
capitale», s’enthousiasme Jack 
Lang. «L’Arabie saoudite est 
d’abord un grand pays, immense 
par son territoire, par sa population. 
C’est un pays vivant, avec une 
jeunesse active et créative, des 
femmes en pleine action aussi. Les 
projets d’investissement imaginés 
par les autorités saoudiennes 
sont prometteurs, à la fois pour 
le développement culturel, mais 
aussi industriel et économique», 
note Jack Lang. 
«Au delà du présent, l’Arabie, 
c’est une histoire, une civilisation, 
des moments puissants de la vie 
du monde. Je crois que consacrer 
l’Arabie par cette exposition 
universelle aurait une grande portée 

symbolique et emblématique. 
Ce serait un choix intelligent et 
visionnaire», assure Jack Lang, qui 
voit dans le Royaume «un grand 
pays d’avenir».
«Nous avons en France, en tout 
cas pour ma part à l’IMA, une 
grande admiration pour ce qui est 
entrepris en ce moment en Arabie. 
La révolution culturelle, qui est 
véritablement lancée, est visible 
partout à Djeddah, à Riyad et dans 
le reste du pays. Les musées, la 
cinématographie, la musique, tous 
les arts sont mis en mouvement 
et la jeunesse saoudienne est 
heureuse de participer à ce grand 
mouvement culturel», poursuit le 
président de l’IMA. 
L’institution culturelle a d’ailleurs 
accueilli la Nuit du cinéma 
saoudien en mai, et surtout 
«l’unique et grande exposition 
sur AlUla (en 2019), inaugurée 
par le prince Badr» et prolongée 
plusieurs mois en raison de son 

succès.
«Je ne veux pas m›attribuer des 
mérites que je n›ai pas à me 
décerner moi-même, mais c›est 
vrai que l’IMA et son président, 
depuis le premier jour, ont cru 
à la sincérité des plans lancés 
par le prince héritier», explique 
Jack Lang, qui se prépare à 
accueillir un festival du cinéma 
arabe en coopération avec le 
festival international du film de 
la mer Rouge. «Tout le monde 
était sceptique un peu partout 
en Europe et dans le monde. Et 
d›ailleurs, à deux ou trois reprises, 
le prince héritier que j›ai rencontré, 
notamment à AlUla, m›a dit: 
«Merci d›avoir été les premiers 
dans le monde à croire à la véracité 
de nos projets».»
L’ancien ministre de la Culture 
sous Mitterrand espère donc que la 
candidature de Riyad soit retenue. 
«Si Riyad est choisi, nos amis 
saoudiens qui désireront, comme 

ils savent le faire, réaliser la plus 
belle des expositions universelles, 
solliciteront les créateurs, les 
architectes et les ingénieurs français 
qui sont spécialement doués et ont 
l›habitude de concevoir des projets 
d’envergure», soutient Jack Lang 
en citant leur travail à AlUla, à 
Paris et ailleurs. «L’Institut du 
monde arabe a été conçu par un 

jeune architecte que j›avais choisi, 
Jean Nouvel. Et depuis lors, il 
est devenu une star, sollicitée 
d›ailleurs par le prince héritier 
à AlUla et à Riyad. D›autres 
personnalités fortes et puissantes 
peuvent apporter à l›organisation 
de l›exposition universelle leurs 
talents, leur énergie et leurs 
capacités», conclut Jack Lang.

Une nouvelle initiative qui porte 
sur les dernières technologies 
numériques et les compétences 
utilisées pour compiler des 
dictionnaires a été lancée par 
l’Académie mondiale du roi 
Salmane pour la langue arabe.
Elle a pour but d’aider les 
lexicographes à créer des 
dictionnaires numériques, à 
traduire le contenu numérique 
en arabe et à adopter des normes 
modernes.
Intitulée «Création de 
dictionnaires numériques», 

cette initiative a été conçue pour 

développer des dictionnaires 

arabes tout en enrichissant leur 

contenu et en le rendant plus 

accessible sur Internet.
La lexicographie remonte à 2 400 
av. J.-C., lorsque les Sumériens 
ont commencé à compiler des 
listes de mots avec des gloses 
destinées à aider les gens à 
apprendre le cunéiforme, l’une des 
plus anciennes formes d’écriture.
Les responsables de l’académie 
déclarent que cette initiative 
permettra de diffuser les 
connaissances, de sensibiliser 
les gens, d’améliorer la 
communication culturelle et 
l’interaction entre les peuples 

ainsi que de soutenir les œuvres 
au service de la langue arabe.
Elle couvrira les domaines 
concernés par les structures, les 
termes, les usages, la sémantique 
et le vocabulaire du dictionnaire. 
Elle conviendrait aux spécialistes 
de l’industrie du lexique arabe, 
à ceux qui s’intéressent à ce 
domaine et à ceux qui souhaitent 
convertir des dictionnaires papier 
en dictionnaires numériques, ainsi 
qu’aux traducteurs et aux non-
linguistes d’autres disciplines.

Dans son édition de 2023, le 
célèbre dictionnaire français 
Le Petit Robert, établi par le 
lexicographe Paul Robert dans les 
années 1960, a intégré un nouveau 
mot arabe. Il s’agit de «labné» ou 
«labneh».
Dérivé du mot arabe «laban», 
qui signifie «yaourt», le mot 
désigne un fromage frais égoutté 
qui constitue un aliment de base 
d’un petit déjeuner levantin 
traditionnel.
«Je suis heureux et fier qu’une 
partie de nos produits, plats et 
traditions soit reconnue à l’échelle 
internationale, particulièrement 
en France», déclare le chef franco-
libanais Karim Haïdar à Arab 
News. «Ajouter un nouveau type 

de fromage au pays du fromage 
est tout simplement incroyable.»
Le chef, qui habite à Paris, affirme 
que cette décision n’est pas 
surprenante. Au fil des ans, ses 
clients et amis français ont appris 
à aimer le labné, que l’on trouve 

dans d’innombrables restaurants 
et autres épiceries fines de la 
capitale française. En plus d’être 
délicieux, cet aliment est bon pour 
la santé, puisqu’il est riche en 
protéines et en calcium, explique-
t-il.
Selon M. Haïdar, le labné est 
traditionnellement fabriqué avec 
du lait de chèvre. Doté d’une 
grande acidité, il est préparé en 
terre cuite, roulé en petites boules 
puis conservé dans de l’huile 
d’olive. Le labné peut aussi être 
obtenu à partir du lait de brebis et 
de vache.
Certes, on trouve généralement 
du labné dans n’importe quel 
supermarché du Moyen-Orient, 
mais on peut aussi le préparer 

facilement à la maison. Il suffit 
d’ajouter du sel au yaourt et de 
laisser égoutter le mélange dans 
un chiffon pendant la nuit.
Le labné peut être consommé de 
diverses manières. Il entre dans 
la composition d’un sandwich à 
emporter, on en trempe le pain 
pour l’apéritif… Arrosé d’huile 
d’olive, il est souvent garni de 
zaatar, de menthe ou de sumac. 
Ces dernières années, les chefs 
internationaux l’ont incorporé 
dans leurs desserts.
L’introduction du labné dans Le 
Petit Robert intervient alors que 
l’émigration libanaise vers la 
France a augmenté ces dernières 
années en raison de la crise 
économique qui frappe le pays 

du Cèdre. Toutefois, M. Haïdar 
estime que l’intérêt des Français 
pour ce yaourt remonte à plusieurs 
décennies.
«Je ne pense pas que la dernière 
vague d’émigration libanaise 
ait eu un effet», indique-t-
il ainsi. «Le labné a fait son 
entrée sur les tables françaises 
depuis l’émigration de 1975. Les 
Français vouent depuis des années 
un amour pour ce produit et la 
cuisine française s’est ouverte aux 
cuisines étrangères depuis trente 
ans. Tout comme la mozzarella 
ou le parmesan, vous pouvez 
désormais trouver du labné dans 
les rayons de certaines grandes 
chaînes de supermarchés.»

Jack Lang 

«Choisir Riyad comme lieu de l’exposition universelle 2030 
serait un choix intelligent et visionnaire»

L’Académie du roi Salmane lance une initiative pour renforcer 
les compétences en matière de dictionnaire numérique

Un aliment levantin fait son entrée dans un célèbre 
dictionnaire français
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Environ 500 photos de 
visages et de corps du 
début du XXe siècle 

jusqu›à nos jours font dialoguer 

à partir de mercredi la collection 
photographique du musée d›art 
moderne du Centre Pompidou 
à Paris et celle de l›homme de 

cinéma Marin Karmitz.
Intitulée «Corps à corps, 
Histoire(s) de la photographie», 
cet «ensemble inédit de deux 
collections publique et privée 
consacre la figure humaine de 
1905 jusqu›à aujourd›hui, de 
Constantin Brancusi à la Sud-
Africaine Zanele Muholi, ou à la 
Française Stéphanie Solinas, en 
passant par Henri Cartier-Bres-
son, Walker Evans ou Saul Lei-
ter», souligne la commissaire de 
l›exposition, Julie Jones, auprès 
de l›AFP.
«Ma collection étant essentiel-
lement consacrée aux visages 
et aux corps, nous avons fait 
ce choix», ajoute Marin Kar-
mitz, 84 ans, «enthousiaste» en 
découvrant le résultat.
Conçue en sept sections ou 

chapitres thématiques comme 
«premiers visages», «En soi» 
ou «Spectres», l›exposition fait 
entrer en correspondance Wil-
liam Eugene Smith ou Douglas 
Gordon avec des femmes photo-
graphes contemporaines comme 
Valérie Jouve ou Barbara Probst.
«Je crois que le visage et le 
corps c›est ce qui nous amène 
à la relation avec l›autre et que 
cette relation est constitutive de 
notre possibilité de survivre (...) 
et donc la fascination des pho-
tographes pour les visages des 
autres et les leurs est très impor-
tante», explique Marin Karmitz 
qui a débuté sa collection dans 
les années 90.
«C›est une façon d›exprimer leur 
tristesse et leur joie (...) après les 
assassinats de la dernière guerre 

mondiale, il faut absolument 
respecter le corps et faire en 
sorte qu›il ne soit pas brisé car 
c›est notre vie», ajoute-t-il.
Vivant habituellement avec ses 
photos «comme avec des amis», 
il dit ne pas avoir d›auteur favo-
ri.
Réalisateur, exploitant, distribu-
teur et producteur - de Chabrol à 
Gus Van Sant -, Marin Karmitz 
est le fondateur du groupe de 
cinéma indépendant MK2.
Héritier de mai 1968, il fut 
membre du mouvement maoïste 
de la Gauche prolétarienne et 
tourna dans les années 70 plu-
sieurs films militants.

Certains artistes sont vraiment 
dévoués à leurs fans. Ni les 
orages, ni les inondations, ni la 
boue ne pourraient arrêter Diplo 
lorsqu’il a un concert à donner. 
C’est ce que l’on a découvert 
après le désastre survenu au my-
thique festival de Burning Man, 
enseveli sous la boue suite à de 
violents orages.
Des dizaines de milliers de par-
ticipants ont été bloqués dans le 
désert de Black Rock, dans le 
Nevada, habituellement plutôt 
en proie aux rafales de vents des 
sables et à la sécheresse. Après 
une forte tempête de pluie qui 
a pris au piège les festivaliers 
dans une boue épaisse et glis-
sante, ceux-ci ont reçu l’ordre 
de conserver vivres, eau et car-
burant, et de s’abriter sur place 

en raison des conditions météo-
rologiques.
« En raison des récentes pré-
cipitations, le Bureau of Land 
Management et le bureau du 
shérif du comté de Pershing ont 

fermé l’entrée de Burning Man 
jusqu’à la fin de l’événement. 
Veuillez éviter de vous rendre 
dans cette zone ; vous serez 
obligés de faire demi-tour. Tous 
les accès à l’événement sont fer-

més », avait fait savoir le bureau 
du shérif du comté de Washoe 
comme le relaye Variety.
Des heures de marche dans la 
boue
Mais pas de quoi décourager 
le DJ américain, qui a retrouvé 
Chris Rock en chemin. « J’ai 
marché au bord de la route pen-
dant des heures, le pouce ten-
du, parce que j’ai un concert à 
Washington ce soir et que je ne 
voulais pas vous décevoir », a-t-
il partagé sur Instagram.
Et sa patience a payé. Après 
avoir marché près de 10 kilo-
mètres dans la boue, un fan a 
embarqué Diplo et l’humoriste 
à l’arrière de son pick-up, un 
véhicule capable de traverser le 
désastre. La star des platines a 
ainsi partagé une vidéo de son 

« sauvetage » avec ces quelques 
mots : « Un fan nous a proposés, 
à Chris Rock et à moi, de sortir 
de Burning Man à l’arrière d’un 
pick-up. Je salue ce type qui a 
fait l’achat judicieux de ce véhi-
cule sans savoir que c’était pour 
ce moment précis. »
Des « hippies en camionnette» 
du village voisin ont ensuite 
conduit les deux stars jusqu’à 
l’aéroport le plus proche, à deux 
heures de route. Et contre toute 
attente, Diplo a pu assurer son 
concert à Washington le soir 
même, se fendant même d’une 
vidéo dans un bain bien mérité 
après sa prestation. Après l’ef-
fort, le réconfort.

Décidément, Drake se montre 
particulièrement généreux avec 
ses fans en ce moment. Après 
le sac Birkin d’Hermès offert à 

une spectatrice lors d’un concert 
à Los Angeles il y a quelques 
semaines, d’une valeur estimée 
à quelque 30.000 dollars, cette 

fois, le rappeur a décidé de par-
ticiper à l’ameublement d’un 
autre fan.
Durant son spectacle de la tour-
née It’s All a Blur, à Las Vegas 
le week-end dernier, l’artiste 
de 36 ans a repéré une pancarte 
sur laquelle on pouvait lire : « 
J’ai dépensé l’argent de mes 
meubles pour acheter des billets 
pour tes deux concerts ».
Moment de partage
Le chanteur de One Dance a 
alors lancé : « Tu sais quoi, 
mon pote, pour l’argent de tes 
meubles, je vais te donner cin-
quante mille balles ce soir parce 
que je t’aime ». Comme on peut 
le voir dans une vidéo publiée 

sur les réseaux sociaux, il a 
ensuite appelé à un moment de 
communion fraternelle parmi 
l’assistance.
« On ne sait jamais ce que les 
autres traversent. On ne sait 
jamais ce que la personne de-
vant vous, à gauche, à droite 
ou derrière vous, traverse. Je 
veux qu’on prenne un moment 
ici ce soir. Que vous ouvriez 
votre cœur pendant une se-
conde et que vous vous tour-
niez vers quelqu’un que vous ne 
connaissez pas pour lui donner 
de l’amour, ou lui dire quelque 
chose de gentil. Je veux que 
vous fassiez plaisir à quelqu’un 
ce soir. »

Drake essaye-t-il d’inverser la 
tendance des soutiens-gorges, 
cigarettes électroniques et autres 
objets divers et variés lancés sur 
scène dans sa direction ? En tout 
cas, avec 50.000 dollars, le fan 
en question va pouvoir soigner 
sa déco aux petits oignons. Et on 
imagine déjà les stratagèmes que 
les spectateurs vont dorénavant 
déployer pour attirer l’attention 
du généreux rappeur.
Drake a annoncé au mois de 
juillet la sortie de son huitième 
album studio, For All the Dogs.

Au Centre Pompidou, un dialogue en photos autour 
des visages et des corps

Diplo et Chris Rock sauvés par un fan des inondations
 au festival Burning Man

Drake offre 50.000 dollars à un fan en plein concert
 à Las Vegas
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Une rentrée assez 
compliquée pour les 
élèves musulmans dans 

les écoles françaises. En effet, 
le pays fait face à une nouvelle 
polémique suite à l’interdiction 
des tenues dites religieuses, 
notamment le qamis et l’abaya 
dans les établissements scolaires 
en France.
Pour rappel, le nouveau ministre 
de l’Éducation français, Gabriel 
Attal, a précédemment fait part 
de cette décision, qui a devisé 
la France. D’ailleurs, le Conseil 
d’État examinera, en ce mardi 5 
septembre, le recours exprimé 

par l’association Actions Droits 
des Musulmans, quant à la 
suspension en urgence de cette 
interdiction.
Plus de 8 sur 10 Français 
favorables à l’interdiction de 
l’abaya à l’école
Par ailleurs, un sondage Ifop, 
commandé par Charlie Hepdo, a 
fait part de 81% des personnes 
interrogées favorables à 
l’interdiction de ce vêtement 

large qui couvre le corps. En 
effet, ces personnes ont confirmé 
le caractère religieux de l’abaya.
En revanche, 39% des 
personnes interrogées doutent 
de l’application réelle de la 
décision de Gabriel Attal, 
portant sur l’interdiction du port 
de l’abaya et du qamis dans les 
collèges et les lycées en France. 
Sur la scène politique, 69% 
des sympathisants écologistes, 
mais aussi 48% des Insoumis 
se disent favorables à cette 
interdiction.
Alors que le gouvernement 
français a décidé d’interdire le 

pour de l’abaya et sa version 
masculine dans les écoles, quelle 
en est la situation dans le reste 
de l’Europe ?. En Angleterre 
par exemple, chaque école 
détermine ses règles qui doivent 
être conformes aux droits de 
l’homme et au principe de 
l’égalité associé à la religion, la 
race, le sexe… En brief, aucune 
interdiction générale n’a été 
prononcée par le gouvernement 
britannique. Cette politique est 
également appliquée en Irlande.
En Allemagne, le débat sur le 
port du voile suscite encore 
des questions. Pour rappel, 

dernièrement, Berlin avait 
autorisé aux enseignantes 
musulmanes de se couvrir les 
cheveux avec leur Hijab, dans 
les écoles. Tandis que d’autres 
états ont décidé d’introduire une 
« loi de neutralité » qui interdit 
les symboles religieux dans les 
salles de classes politiques.
Par ailleurs, en Italie, le port 
de vêtement religieux en classe 
ne fait l’objet que de peu, voire 
d’aucune discussion publique et 
politique. C’est le cas aussi en 
Espagne, où chaque région est 
libre de prendre des décisions 
relatives à l’éducation.

Parmi les compagnies 
aériennes desservant le 
territoire national, ASL 

Airlines. Cette dernière ne cesse 
de développer ses services 
et d’améliorer son offre pour 
séduire davantage les voyageurs 
algériens. Après le lancement 
de sa plateforme e-commerce, 
elle revient dans un nouveau 
communiqué pour annoncer 
des nouveautés pour l’hiver 
2023/2024.
En effet, pour la nouvelle saison 
hivernale, ASL Airlines, prévoit 
de desservir l’Algérie à raison de 
13 lignes aériennes au départ de 
la France.
Hiver 2023/2024 : voici le 
nouveau programme d’ASL 
Airlines

ASL Airlines compte parmi les 
compagnies aériennes étrangères 
desservant le plus grand nombre 
d’aéroports algériens. Pour la 
nouvelle saison hivernale, qui 
s’étale notamment pour la période 
allant du 29 octobre 2023 au 30 
mars 2024, le programme de la 
compagnie s’affiche comme suit :
• Paris CDG – Alger : 
jusqu’à 9 vols par semaines sont 
programmés ;
• Depuis Lyon vers Alger 
: 1 à 4 vols par semaine ;
• Au départ de Lille vers 
Alger : 1 à 3 vols par semaine ;
• Mulhouse – Alger : 1 vol 
par semaine ;
• Depuis Paris CDG à 
destination de Bejaïa : 1 à 2 vols 
par semaine.

Pour les vacances scolaires, ASL 
Airlines prévoit l’ajout de trois 
lignes aériennes vers l’Algérie. À 
savoir : Lille – Oran, Mulhouse – 
Constantine et Lille – Tlemcen.
ASL Airlines ouvre une nouvelle 
ligne au départ de Mulhouse vers 
Oran

Mais ce n’est pas tout. En effet, 
pour les vacances de la Toussaint, 
ASL Airlines ajoutera les lignes 
Lille – Sétif, Lille – Béjaia, Paris 
CDG – Annaba, Perpignan – 
Oran, à son programme des vols 
vers l’Algérie. Les plans de cette 
compagnie française comprennent 

également des nouveautés pour 
l’hiver 2023/2024.
En effet, pour la période de 
Noël, elle prévoit le lancement 
de ses nouveaux vols reliant 
entre l’aéroport de Mulhouse 
et celui d’Oran. Pour ce faire, 
le transporteur aérien français a 
programmé un vol par semaine, 
notamment tous les jeudis. Et ce à 
partir du 21 décembre 2023.
Quant à son offre tarifaire, 
ASL Airline a spécifié pour 
ses voyageurs algériens, les 
combinaisons « aller-retour 
» pour profiter d’un meilleur 
prix, les tarifs « jeune » pour 
ses voyageurs âgés entre 2 à 12 
ans et l’offre « Sénior » pour les 
passagers âgés de plus de 60 ans.

Le stage de préparation de 
la sélection algérienne de 
football en prévision de la 6e 

et dernière journée des éliminatoires 
de la prochaine Coupe d’Afrique des 
nations (CAN-2023), initialement 
prévu à Tabarka (Tunisie) a été 
finalement délocalisé à Constantine, 
a annoncé samedi la Fédération 
algérienne de football (FAF).
«Le stage de l’équipe nationale en 
prévision du match contre la Tanzanie, 
prévu le 7 septembre courant à 
Annaba, pour le compte de la 6e et 
dernière journée des éliminatoires de 
la CAN-2023 (Groupe F) aura lieu 
finalement dans le complexe Chahid 
Hamlaoui de Constantine» a indiqué 
l’instance dans un communiqué 
diffusé sur son site officiel.
Une décision prise suite à 
«l’intervention du ministre de la 
Jeunesse et des Sports» Abderrahmane 
Hammad «ayant demandé de mettre 

à la disposition de la sélection 
nationale les infrastructures se situant 
au niveau de l’antique Cirta, à savoir 
les terrains du stade Hamlaoui qui ont 
fait l’objet d’une visite ce samedi 2 
septembre 2023 des membres du staff 
technique, dont le coach national 
Djamel Belmadi» a précisé la FAF.

Ce stage de préparation, s’inscrivant 
dans le programme de la date Fifa 
allant du 4 au 12 septembre courant, 
était initialement prévu au Centre 
technique national de Sidi-Moussa 
(Alger).
Seulement, étant donné que le gazon 
des terrains se trouvant au sein de ce 

complexe sportif venait à peine d’être 
semé, et qu’il était encore en phase de 
germination, il a été décidé dans un 
premier temps de délocaliser le stage 
à Tabarka, en Tunisie.
Un choix loin d’être fortuit, car selon 
la Fédération, le site de Tabarka a été 
privilégié à cause de sa proximité avec 
la ville d’Annaba, où se déroulera le 
match contre la Tanzanie.
Finalement, et seulement moins 
de 24 heures après avoir fait cette 
annonce, la Fédération s’est rétractée, 
en indiquant que finalement,le 
regroupement des Verts en prévision 
du match contre la Tanzanie aura lieu 
finalement à Constantine.
«La sélection algérienne élira 
domicile au niveau de l’hôtel du Cercle 
Régional Militaire de Constantine, 
où les Verts bénéficieront de toutes 
les commodités nécessaires pour 
accomplir leur stage» a-t-on encore 
rassuré de même source.

De son côté, la sélection tanzanienne 
sous la conduite du sélectionneur 
algérien Adel Amrouche a entamé 
jeudi un stage de préparation à 
Tabarka (Tunisie) avant de rallier la 
ville d’Annaba.
Le match Algérie - Tanzanie est 
prévu le jeudi 7 septembre (20h00 
heure algérienne) au stade du 19-Mai 
1956. Outre cette rencontre, les Verts 
disputeront un match amical contre 
le Sénégal le 12 septembre au stade 
de Diamniadio, dans la banlieue de 
Dakar.
A l’issue de la 5e journée des 
qualifications, l’Algérie, déjà 
qualifiée pour la CAN-2023, 
trône en tête du Groupe F avec 15 
points, devant la Tanzanie (7 pts) et 
l’Ouganda (4 pts), alors que le Niger 
qui ferme la marche avec 2 points, est 
officiellement hors course.
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